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El suscrito C. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE, Secretario del H. XXXIX 

Ayuntamiento Constitucional de Jala, Nayarit, con fundamento en los artículos 59 y 

114 fracción IV de la Ley Municipal para el Estado de Nayarit, 9 y 10 del Reglamento 

de la Gaceta Municipal del Ayuntamiento de Jala, Nayarit, hago constar y;  

 

C E R T I F I C O 

Que la gaceta ordinaria No. 05 contiene los acuerdos que el cabildo ha celebrado, 

del 1° de mayo al 31 de mayo del año 2024; Acta de la Sexagésima Cuarta sesión 

ordinaria, 17 de mayo de 2024; Acta de la Sexagésima Quinta Sesión ordinaria, 29 

de mayo de 2024, Acta Trigésima Novena sesión extraordinaria, 20 de mayo de 

2024. 

Se extiende la presente certificación para los fines legales a que haya lugar, en el 

municipio de jala, Nayarit, a los (19) diecinueve días de junio del (2024) dos mil 

veinticuatro.  

ATENTAMENTE 

“TRANSFORMANDO JALA” 

JALA NAYARIT, A 19 DE JUNIO DEL 2024. 

 

  

 

C. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE 

SECRETARIO DEL H. XXXIX AYUNTAMIENTO  

CONSTITUCIONAL DE JALA, NAYARIT. 
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ACTA DE LA SEXAGÉSIMA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO DEL H. 

XXXIX AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE JALA, NAYARIT 

EN EL MUNICIPIO DE JALA, NAYARIT, SIENDO LAS DIECISIETE HORAS CON 

VEINTITRÉS MINUTOS, DEL DÍA DIECISIETE DEL MES DE MAYO DEL AÑO DOS MIL 

VEINTICUATRO, REUNIDOS LAS Y LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO EN 

CITA, EN EL RECINTO OFICIAL, SALA DE CABILDO, EDIFICIO DE LA PRESIDENCIA 

MUNICIPAL, PARA CELEBRAR LA SEXAGÉSIMA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE 

CABILDO, PREVIA CONVOCATORIA HECHA PARA DICHO EFECTO POR EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, LA SÍNDICA MUNICIPAL, 

LAS Y LOS REGIDORES EN LOS TÉRMINOS FIJADOS POR LA LEY MUNICIPAL PARA 

EL ESTADO DE NAYARIT, EN SUS ARTÍCULOS 1,2,4 FRACCIÓN IX, 38,49,50 

FRACCIÓN II, 51,54,55 FRACCIÓN III, 57, 58, 59,61 FRACCIÓN III, INCISO B,64 

FRACCIONES I, II Y III, 65 FRACCIÓN V, 70 FRACCIÓN I, 71 FRACCIÓN I, 73 FRACCIÓN 

III, 110 PÁRRAFOS I, II Y V, Y DEMÁS RELATIVOS DEL REFERIDO ORDENAMIENTO 

LEGAL; SESIÓN QUE SE LLEVARÁ BAJO EL SIGUIENTE: 

 

ORDEN DEL DÍA  

1. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y EN SU CASO APROBACIÓN. 

3. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 

4. PRESENTACIÓN PARA SU CONOCIMIENTO DE LOS GASTOS REALIZADOS EN 

EL EVENTO CULTURAL, SOCIAL Y TURÍSTICO, REALIZADO EN EL MES DE 

MARZO 2024. 

5. ASUNTOS GENERALES. 

6. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

 

DESAHOGO 

1. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM LEGAL.  

RESPECTO AL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL PRESIDENTE MUNICIPAL 

MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL H. 

AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, REGISTRAR LA ASISTENCIA DE 

LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CABILDO, CONCLUIDO EL PASE DE LISTA EL 
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SECRETARIO LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE DEL H. AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT; INFORMÓ DE LA ASISTENCIA DEL PRESIDENTE 

MUNICIPAL C. MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, LA SÍNDICA LA PROFESORA 

BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO DE LAS Y LOS CC. REGIDORES Y 

REGIDORAS; EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, GERARDO MONCADA 

FRANQUEZ, GRISELDA ORTIZ GÓMEZ, MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, 

LUCERO ELIZABETH SANTANA PÉREZ, DINORA ORTIZ ORTEGA, CARLOS ULISES 

JACOBO SOLÍS, UNA VEZ CONSTATADA LA ASISTENCIA DE NUEVE DE LOS 

INTEGRANTES DEL HONORABLE CABILDO DE JALA, NAYARIT SE DECLARA QUE 

HAY QUORUM LEGAL EL PRESIDENTE HIZO LA DECLARACIÓN DE INSTALACIÓN DE 

LA SESIÓN Y VALIDOS LOS ACUERDOS QUE DE ELLA EMANEN. 

 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y EN SU CASO APROBACIÓN.  

CONTINUANDO CON LA SESIÓN, EL PRESIDENTE SOLICITÓ A EL SECRETARIO DEL 

H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, LIC. NICÉFORO PARTIDA 

AGUIRRE, LEER EL ORDEN DEL DÍA, EN SIGUIENTE TÉRMINO SOLICITA SOMETER 

A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS PRESENTES, EN CONSECUENCIA, ES 

APROBADO POR UNANIMIDAD CON NUEVE VOTOS A FAVOR. 

 

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
A FAVOR 

 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 

 
A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
A FAVOR 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 

 

3.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 
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EL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, SOLICITA AL 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, DE LECTURA 

AL ACTA ANTERIOR, DEBIDO A QUE ESTA SE ENCUENTRA EN ELABORACIÓN PARA 

SER ENVIADA A LAS Y LOS INTEGRANTES DEL H. CABILDO; SOLICITO SU 

DISPENSA, POR LO QUE, SE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LOS PRESENTES, LA 

CUAL FUE APROBADA LA DISPENSA POR UNANIMIDAD. 

 

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
 
 
 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
 
 
 

A FAVOR 

 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 

 
 

A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
A FAVOR 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 

 

4.-PRESENTACION PARA SU CONOCIMIENTO DE LOS GASTOS REALIZADOS EN EL 

EVENTO CULTURAL, SOCIAL Y TURÍSTICO REALIZADO EN EL MES DE MARZO 

2024.    

EN ESTE PUNTO EL PRESIDENTE MUNICIPAL MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, 

PIDE QUE PASE A ESTE RECINTO OFICIAL SALA DE CABILDO LA TESORERA 

MUNICIPAL ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, PARA QUE ELLA CON SU EQUIPO, 

DEN A CONOCER LO REFERENTE A ESTE PUNTO. 

TOMA LA PALABRA LA TESORERA MUNICIPAL ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, 

SE PRESENTA  HACE MENCIÓN QUE PRESENTA LA PROYECCIÓN DE GASTOS QUE 

SE ORIGINARON A PETICIÓN DE LOS DIRECTORES DE CULTURA, EDUCACIÓN Y 

TURISMO, PARA QUE SE PUDIERA REALIZAR EL EVENTO CULTURAL, SOCIAL Y 
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TURÍSTICO, DENOMINADO JUDEA JALA 2024, ES SU 444, REPRESENTACIÓN, 

MENCIONA QUE  EN EL ÁREA DE TESORERÍA CORRESPONDEN  LOS INGRESOS Y 

LOS EGRESOS DE ESTOS GASTOS, MENCIONA QUE ES IMPORTANTE SEÑALAR 

QUE TODO LO QUE SE A COMPRADO O TODO LO QUE SE NECESITO O REQUIRIÓ 

ES POR LAS PARTES SOLICITANTES, ELLOS COMO TESORERÍA SOLO PROVÉN DE 

INSUMOS, MENCIONA QUE LOS QUE LLEVARON TODA ESTA ESTRUCTURACIÓN, 

MANEJO Y TODO LO QUE TENIA QUE VER CON LA ORGANIZACIÓN DE ESTE 

EVENTO FUE EL MAESTRO JOSÉ CRUZ MENCÍAS CAMBERO, DIRECTOR DE 

CULTURA, EL EX DIRECTOR DE TURISMO; CARLOS ALEJANDRO MONTERO 

RAMÍREZ, LO SUPLE LA LICENCIADA PAOLA MONSERRAT REYNOSO FLORES Y LA 

MAESTRA ELIA VILLA JACOBO, DIRECTORA DE EDUCACIÓN, ASÍ COMO 

PARTICIPARON TODAS LAS ÁREAS DEL AYUNTAMIENTO PARA QUE ESTA 444 

REPRESENTACIÓN DE LA JUDEA 2024, SALIERA DE LO MEJOR POSIBLE, ES LA 

ULTIMA QUE NOS TOCA COMO ADMINISTRACIÓN, POR LO CUAL QUIERO 

EXTENDER UN AGRADECIMIENTO A TODOS LOS INVOLUCRADOS QUE GRACIAS A 

SU PARTICIPACIÓN Y AL TRABAJO EN EQUIPO PUDIMOS OBTENER UN SALDO 

BLANCO Y TENER UNA JUDEA DIGNA PARA ESTE PUEBLO MÁGICO ASÍ MISMO 

SEÑALA QUE EN ESTE EVENTO NO HAY GANANCIAS AL CONTRARIO SE LE METE 

RECURSO PARA PODERSE LLEVAR A CABO Y COMIENZA A REALIZAR LA 

EXPOSICIÓN DE FORMA DETALLADA; SE ANEXAN REPORTE DE GASTOS Y COBRO 

DE PISO DE SEMANA SANTA. 

UNA VEZ TERMINADOS DE EXPONER LOS GASTOS REALIZADOS EN EL EVENTO 

CULTURAL, SOCIAL Y TURÍSTICO LLEVADO A CABO EN EL MES DE MARZO, LA 

TESORERA PREGUNTA SI TIENEN ALGUNA DUDA O PREGUNTA. 

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA PREGUNTA ¿QUE SI TIENE LOS RECIBOS 

DE LOS JUEGOS MECÁNICOS? CONTESTANDO LA TESORERA CLARO QUE SI; POR 

LO QUE PREGUNTA LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, QUE SI SE LO PUEDE 

PERMITIR, POR LO QUE LA TESORERA SE LO MUESTRA Y SE LO PRESTA PARA 

QUE SEA ANALIZADO.  

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ PREGUNTA ¿QUE LOS QUINCE MIL 

PESOS QUE SE COBRARON POR CUANTOS DÍAS FUERON? CONTESTANDO LA 

TESORERA QUE POR SIETE DÍAS SOLAMENTE, COMENTA QUE EL AÑO PASADO 

FUE UN INGRESO DE $25,000.00 PESOS, PERO FUE POR QUE EL AÑO PASADO 

TENÍAN MAS ESPACIO YA QUE ESTE AÑO NO SE LES PERMITIÓ PONER DONDE 

ACABAN DE TERMINAR A OBRA QUE ES DEL MERCADO A UN LADO, POR LO QUE 

LE DIJERON, QUE POR QUE LE COBRARÍAN LO MISMO QUE EL AÑO PASADO SI SON 

MENOS METROS Y AL SER MENOS LOS METROS ES MENOR EL INGRESO, ES POR 

ESO QUE SE LES COBRO LA CANTIDAD DE $15,000.00 PESOS. 

EL REGIDOR EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ TOMA LA PALABRA Y 

PREGUNTA SOBRE EL COBRO DE PISO QUE TIENE $25,990.00 PESOS, ¿Y DICE 

CUANTOS METROS SON LOS QUE SE VENDIERON? RESPONDE LA TESORERA 

ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, QUE DE MOMENTO NO TRAE LOS DATOS 
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EXACTOS PERO QUE SI CUENTA CON ELLOS; COMENTA QUE SE LOS MOSTRARA 

EN CUANTO LOS DESCARGUE. 

EL REGIDOR EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, COMENTA QUE HIZO MENCIÓN 

DE OCHO RECAUDADORES Y QUE SE LES PAGO $200.00 PESOS A CADA UNO, 

¿QUIENES FUERON LOS RECAUDADORES? RESPONDE LA TESORERA  QUE FUE 

EL PERSONAL DE TESORERÍA. RETOMA LA PALABRA NUEVAMENTE EL REGIDOR 

EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, Y DICE SOBRE LOS GASTOS DEL 

ESCUADRÓN QUE MENCIONO LA TESORERA QUE HUBO UNOS EXTRAORDINARIOS 

DE $1,900.00 PESOS, ¿CUALES FUERON? MENCIONA LA TESORERA QUE FUE A 

LOS QUE ESTÁN CON EL MAESTRO COSME DAMIÁN, QUE FUERON LOS QUE SE 

QUEDARON EN EL PANTEÓN, QUE ELLOS SOLICITARON BEBIDAS, COMIDAS Y 

MOBILIARIO COMO MESAS Y SILLAS; ACLARA LA TESORERA QUE EL MAESTRO 

COSME SE LLEVO $900.00 PESOS Y LO DEMAS SE PAGO AL DEL MOBILIARIO. 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, 

MENCIONA QUE SI LE PUEDEN MOSTRAR LAS FACTURAS DE LOS DOS CAMIONES 

QUE SE PAGARON, POR LO QUE CONTESTA LA TESORERA ROSA MARÍA DELGADO 

DELGADO, QUE NO HUBO FACTURAS DEBIDO A QUE CON FACTURAS SE 

INCREMENTABA EL COSTO POR EL COBRO DE IVA, MENCIONA QUE ESE GASTO 

FUE EN EFECTIVO DE LO QUE SE INGRESO EL VIERNES SANTO. 

RETOMA LA PALABRA LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ Y 

DICE QUE EN LOS INGRESOS DE COBRO DE PISO DE FIESTA DE SEMANA SANTA 

MENCIONA COBRO DE PISO, JUEGOS MECÁNICOS, VIERNES SANTO, OTROS 

INGRESOS EXTRAORDINARIOS POR UN MONTO DE $65,840.00 PESOS, POR LO QUE 

HACIENDO UNA SUMA TOTAL SE ESTÁN INGRESANDO UN TOTAL DE $92,830.00. 

PESOS LA TESORERA COMENTA QUE NO SE INGRESARON, QUE ESO SE RECAUDO 

QUE SOLO INGRESARON $25,990.00 PESOS, Y REAFIRMA QUE LO RECAUDADO 

FUE $92,830.00. PESOS. 

EL EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, COMENTA QUE EN LO DE GASTOS DE 

PLAYA, QUE SI FUE EN GENERAL $6,360.00 PESOS; A LO QUE RESPONDE LA 

TESORERA QUE SI QUE EN UN PRINCIPIO ELLAS LES DIO $3,000.00 PESOS YA QUE 

ELLA EL AÑO PASADO CON $3,000.00 PESOS RESOLVIÓ LO DE TORTILLAS Y PAGO 

DE LAS MESAS, PERO LE COMENTAN QUE YA ESTANDO ALLÁ SE GENERARON 

OTROS GASTOS, QUE EL COMPAÑERO JUNIOR LOMELÍ, RESOLVIÓ Y A EL FUE A 

QUIEN LE PAGARON LOS OTROS $3,360.00 PESOS, LA REGIDORA MARÍA 

APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE SOLO PARA DISIPAR SUS DUDAS 

DICE LOS $25,990.00 DE COBRO DE PISO ¿ESTÁN INGRESADOS A LAS ARCAS DEL 

MUNICIPIO?  POR LO QUE RESPONDE LA TESORERA QUE EFECTIVAMENTE SI, QUE 

CADA COMERCIANTE TIENE SU RECIBO OFICIAL, ADEMÁS QUE ELLA NO PUEDE 

MANIPULAR LOS RECIBOS, COMENTA QUE ANTERIORMENTE SOLO SE 

ENTREGABA UN RECIBO SIMPLE NADA MAS, PERO EN ESTA OCASIÓN YA SE 

INGRESO Y SE DA UN RECIBO OFICIAL, ESTO AYUDA A TRASPARENTAR Y EVITA 

ALGUNA OBSERVACIÓN POR PARTE DE LA ASEN. 
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LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ COMENTA QUE NO ES QUE 

SE QUIERA HACER SI NO QUE SE DEBE DE HACER POR QUE ES UN INGRESO SI 

NO PUEDE SER OBSERVADA.   

LA TESORERA ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, PREGUNTA SI ALGUIEN TIENE 

ALGUNA DUDA O PREGUNTA, Y AL NO HABER RESPUESTA SE PASA AL REPORTE 

DE EGRESOS, DE GASTOS DE MATERIALES Y DE SERVICIOS DE LA JUDEA 2024, 

PRESENTA DE FORMA DETALLADA POR FACTURA, POR PROVEEDOR Y POR 

MONTO PAGADO DE ESTA FORMA PRESENTA EL GASTO TOTAL QUE REALIZO EL 

MUNICIPIO DE ESTA JUDEA Y LO PRESENTA. 

MENCIONA LA TESORERA MUNICIPAL ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, QUE, EN 

ESTA OCASIÓN, GOBIERNO DEL ESTADO NO PUDO APOYAR CON GRADAS, VALLAS 

Y SILLAS, MO POR QUE NO QUISIERAN APOYAR SINO POR QUE ELLOS TENÍAN 

OTRO EVENTO, HACE MENCIÓN QUE EL GASTO TOTAL DEL EVENTO CULTURAL, 

ARTÍSTICO Y TURÍSTICO DENOMINADO JUDEA JALA 2024, ES SU EDICIÓN 444, FUE 

DE $692,449.24. PESOS; ASÍ MISMO PRESENTA EVIDENCIA DE LOS GASTOS. 

TERMINA LA PRESENTACIÓN AGRADECIENDO A LOS QUE PARTICIPARON DE UNA 

U OTRA FORMA. 

LA REGIDOR DINORA ORTIZ ORTEGA TOMA LA PALABRA Y PREGUNTA QUE SI 

¿ESTOS GASTOS ESTÁN EN EL PRESUPUESTO DE CULTURA? RESPONDE LA 

TESORERA MUNICIPAL QUE EFECTIVAMENTE SE ENCUENTRAN EN EL 

PRESUPUESTO DE TURISMO Y CULTURA. 

EL REGIDOR EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, TOMA LA PALABRA PARA 

PRESENTAR EL PRESUPUESTO DE LA JUDEA 2023, Y DICE QUE RECUERDEN QUE 

SE TENIA LA PROYECCIÓN MAS FUERTE, RECUERDEN QUE SE COMENTO QUE SE 

REALIZARÍA EL GASTO MAS ELEVADO YA QUE ESTE ULTIMO AÑO YA ÍBAMOS DE 

SALIDA Y LO QUE SE QUERÍA ERA HACER EL MENOR GASTO POSIBLE, EL CUAL 

TODOS FUIMOS DE ACUERDO QUE SE GASTARA TODO LO QUE SE PUDIERA POR 

QUE EL 2024, QUE YA ÍBAMOS DE SALIDA LO QUE SE QUERÍA ERA GASTAR MENOS 

DEL PRESUPUESTO DICE QUE, EN EL 2023 SE GASTO $397,529.00 PESOS,  EN EL 

2024 SE GASTO $692,449.00 PESOS. GASTANDO LO DOBLE, QUE COMO ES 

POSIBLE, SI SE DIJO EN TODA LA MESA DE CABILDO QUE IBAN A PONER TODOS 

LOS GASTOS EN EL 2023, PARA QUE ESTE AÑO 2024 NO SE GASTARA TANTO, 

MENCIONA QUE YA NO HAY LÓGICA YA QUE ESTE AÑO 2024 SE GASTO LO DOBLE. 

EL REGIDOR REALIZA UN COMPARATIVO DETALLADO DE LAS PROYECCIONES DE 

GASTOS DE LOS AÑOS 2023 Y 2024; DICE QUE SI SE VE MUY MAL DE NOSOTROS 

COMO AYUNTAMIENTO, LA PARTE FINANCIERA YA QUE SE HABÍA QUEDADO QUE 

SE ESTARÍA AHORRANDO; COMENTA DONDE QUEDO MATERIAL DEL AÑO PASADO 

QUE SE UTILIZO, ADEMÁS SE QUEDO QUE SE LE REALIZARÍA UNA COMIDA AL 

ESCUADRÓN Y AUN NO SE LE REALIZA, TAMBIÉN SE REALIZARON DIÁLOGOS CON 

LAS PERSONAS PARA QUE COBRARAN MENOS Y NI ASÍ SE LLEGO  A QUE SE 

GASTARA COMO LO DEL AÑO PASADO.  

 



 

10 
 

 

 

 

TOMA LA PALABRA LA SINDICO MUNICIPAL PARA PREGUNTAR QUE SI EN EL 

EVENTO CULTURAL ¿ENTRAN IGUAL LOS GASTOS PARA EL SANTO DE ACATIQUE?. 

LA TESORERA MUNICIPAL RESPONDE QUE SI, QUE DE ECHO LA REGIDORA 

DINORA, GESTIONO DESAYUNOS, COMIDAS, ADEMÁS SE LES PROPORCIONARON 

TOLDOS, MOBILIARIO EQUIPO DE SONIDO. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, PREGUNTA LO 

REFERENTE AL SONIDO VALDEZ, QUE SE SUPONE QUE ESTA EN NOMINA POR QUE 

SE LE PAGO EXTRAORDINARIO A CADA EVENTO; POR LO QUE RESPONDE LA 

TESORERA ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, QUE NO, QUE APOYO EN 

SONORIZAR PEREGRINACIONES Y ACLARA QUE LOS GASTOS DE SONIDO QUE 

APARECEN SON DEL SONIDO CHORIS. 

POR LO QUE NO HABIENDO MAS ASUNTOS QUE TRATAR SE PASA AL SIGUIENTE 

PUNTO.  

5.- ASUNTOS GENERALES. 

A).- EL REGIDOR EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ PRESENTA A LA COMISIÓN 

DE CELEBRANTES DE LOS TRES BARRIOS DE JALA, NAYARIT, ASÍ COMO AL 

PÁRROCO DE ESTE LUGAR, DONDE SE PRESENTAN COMO PRESIDENTES Y DE LA 

PARTE ECLESIÁSTICA A SOLICITAR EL APOYO DEL CABILDO SOBRE UNA 

INCONFORMIDAD, YA QUE COMO TODOS SABEN SE ACERCAN LAS FIESTAS DE 

AGOSTO Y SIEMPRE PARA AGARRAR VENTAJA TIENEN DESDE MAYO ESTAR 

ACOMODANDO LAS PARTES PARA VER LO DE LA PRIMERA ENTRADA, SEGUNDA 

ENTRADA Y RESPECTIVAMENTE TODO LO DE AGOSTO, DICE QUE EL AÑO PASADO, 

TAMBIÉN, SE RECURRIÓ AQUÍ  PRESIDENTE PARA SOLICITAR EL ESPACIO PARA 

QUE SE LES RESPETE EN LAS AFUERAS DE LA BASÍLICA, TRISTEMENTE EL AÑO 

PASADO SE LE COMENTO A RUBÉN ARCE Y AL ENCARGADO QUE ANDABA CON EL, 

TAL VEZ POR LA AMBICIÓN DE AGARRAR MAS DINERO, QUE SE RESPETARA EL 

ESPACIO PARA LA QUEMA DEL CASTILLO, COMENTARON QUE LO IBAN A REVISAR, 

PERO CUANDO EMPEZARON A LLEGAR LOS PUESTOS COMENZARON A VENDER Y 

A VENDER, ENTONCES AL MOMENTO DE QUE LA PERSONA IBA A QUEMAR EL 

CASTILLO YA NO TENIA ESPACIO Y SUCEDIÓ UN INCIDENTE CUANDO ESTABAN 

QUEMANDO EL CASTILLO UNA CHISPA SE SUELTA CAE A UNA CARPA DE TACOS Y 

COMENZÓ A ARDER, AFORTUNADAMENTE ESTABAN LOS DE PROTECCIÓN CIVIL 

DEL ESTADO; ENTONCES HICIERON UN ESCRITO COMO COMISIÓN DONDE 

RESPONSABILIZARON A MAX, QUE EN ESE TIEMPO ERA EL PRESIDENTE DE LA 

FERIA A RUBÉN ARCE Y AL FISCAL QUE EL TRAE, POR QUE SE TIENEN QUE 

RESPETAR CIERTOS METROS PARA EVITAR ESTOS INCIDENTES. Y PIDEN QUE SE 
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DEJE ESPACIO DE LA CALLE MORELOS A LA ALLENDE NO SE PONGAN PUESTOS 

PARA QUE PASEN LAS PEREGRINACIONES. 

TOMA LA PALABRA EL PÁRROCO DE LA LOCALIDAD Y PIDE QUE SE DEJE ESPACIO 

DE LA CALLE ALLENDE A LA CALLE MORELOS QUE ES LA ENTRADA DE LA IGLESIA, 

PARA QUE TENGAN ACCESO LAS PEREGRINACIONES, ASÍ COMO TAMBIÉN SE 

DEJE ESPACIO DE LO QUE SON LOS ANDADORES PARA LA QUEMA DEL CASTILLO, 

Y EVITAR ALGÚN ACCIDENTE. 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR IGNACIO NIEVES, COMENTA QUE EL CUETERO LES 

COMENTO QUE SI NO LE DEJAN ESPACIO LE PUEDEN CLAUSURAR POR QUE SE 

PONE EN RIESGO A LA CIUDADANÍA, TAMBIÉN COMENTA QUE SE LES RESPETE EL 

ESPACIO PARA EL ACCESO A LAS PEREGRINACIONES Y QUE NO SE LES 

OBSTRUYA EL ACCESO; PIDE QUE ANTES DE QUE SE PONGAN LOS PUESTOS SE 

PUEDA PREVENIR Y COMENTA QUE SON FIESTAS PATRONALES Y QUE DE UN 

TIEMPO PARA YA ES FERIA, RAZÓN POR LA CUAL YA INTERVIENE EL 

AYUNTAMIENTO 

EL PÁRROCO DE LA LOCALIDAD SOLICITA QUE NO PREVALEZCA LA FERIA DEL 

ELOTE SOBRE LA DE FIESTAS PATRONALES DE LA VIRGEN DE LA ASUNCIÓN, YA 

QUE TIENE MUCHOS AÑOS SIENDO FIESTAS PATRONALES, QUE NO ESTA EN 

CONTRA QUE SE REALICE EL EVENTO DEL ELOTE PERO QUE NO PREVALEZCA 

POR ENCIMA DE LAS FIESTAS PATRONALES.  

RETOMA LA PALABRA EL SEÑOR IGNACIO NIEVES, PARA PEDIR LAS HORAS DE 

MÚSICA DE LA CELEBRACIÓN DE LA FIESTA QUE SON DOS ENTRADAS QUE HACEN 

UN TOTAL DE 13:00 HORAS LAS QUE REQUIEREN, YA QUE EN UNA REQUIEREN 06 

HORAS Y EN OTRA 07 HORAS; YA QUE AÑO CON AÑO SE LES A APOYADO CON 

ESO, (PRESENTAN UNA SOLICITUD POR ESCRITO); 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE 

QUE SE DEBE DE DAR RESPUESTA INMEDIATA A ESTAS SOLICITUDES QUE 

PRESENTAN ESTA COMISIÓN DE CELEBRANTES YA QUE NO CONLLEVAN UN 

ANÁLISIS PROFUNDO YA QUE LA SOLICITUD ES PARA NO CAUSAR NINGÚN DAÑO 

Y OJALÁ QUE SE TOME LA DECISIÓN, PARA QUE MAS ADELANTE A LA PERSONA 

QUE LE TOQUE IR A MEDIR NO ANDE CON PROBLEMAS Y PIDE QUE SEA EL 

SECRETARIO BAJE LA ORDEN PARA QUE SE RESPETE EL ESPACIO QUE ESTE 

HONORABLE CABILDO APRUEBE. 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA DINORA PARA COMENTAR QUE ES MEJOR 

PREVENIR Y DAR SOLUCIÓN INMEDIATA Y COMO CABILDO TIENEN LA DECISIÓN 

DE QUE SE LES DIGA QUE RESPETEN EL ESPACIO QUE ESTÁN SOLICITANDO POR 

PREVENCIÓN. 

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ PIDE QUE QUEDE ESTABLECIDO. 

EL PÁRROCO DE LA LOCALIDAD DE JALA, PREGUNTA QUE EN CASO DE QUE NO 

SE RESPETE ¿PUEDEN PROTESTAR? POR LO QUE LA MAYORÍA RESPONDE QUE 

SI. 

EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE DICE QUE 

LES DARA UNA COPIA DE LA PRESENTE ACTA PARA QUE ELLOS SE RESPALDEN. 
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LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA COMENTA QUE QUIEN NO RESPETE CAIGA 

BAJO SU RESPONSABILIDAD. 

POR LO QUE SE LLEGA AL ACUERDO QUE EL ESPACIO SOLICITADO, DE LA CALLE 

ALLENDE A LA CALLE MORELOS, QUE ES LA ENTRADA A LA IGLESIA, PARA QUE 

TENGAN ACCESO LAS PEREGRINACIONES, ASÍ COMO TAMBIÉN SE DEJE ESPACIO 

DE LO QUE SON LOS ANDADORES PARA LA QUEMA DEL CASTILLO, ESPACIO 

SOLICITADO POR LA COMISIÓN SE DEBE DE RESPETAR. 

 LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE LA SEGUNDA 

PETICIÓN QUE ES DE LA MÚSICA DE LAS DOS ENTRADAS, ES PRUDENTE 

COMENTARLO QUE AÑO CON AÑO SE A APOYADO AL IGUAL QUE LO DE LA MÚSICA 

DE LA LEÑADERA QUE EN TOTAL HACE 15:00 HORAS Y PIDE SE SOMETA A 

VOTACIÓN PARA QUE QUEDE ASENTADO EN EL ACTA.    

POR LO QUE AL NO HABER OBJECIÓN ALGUNA SE SOMETE A CONSIDERACIÓN DE 

ESTE HONORABLE CABILDO; ¿QUIEN ESTE A FAVOR, DEL APOYO A LA COMISIÓN 

DE CELEBRANTES DE LOS TRES BARRIOS, PARA QUE SE RESPETE EL ESPACIO A 

LA ENTRADA DE LA IGLESIA Y EL APOYO DE LAS 15 HORAS DE MÚSICA SE SOMETE 

A SU CONSIDERACIÓN LA CUAL ES APROBADA POR MAYORÍA 

 

 

  

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
A FAVOR 

 
 
 
 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 

 
 
 
 

A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
AUSENCIA 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 
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B) SE PRESENTA ANTE ESTE HONORABLE CABILDO EL PROFESOR JORGE 

GONZÁLEZ LICHENWALTER, MAESTRO DEL EMSAB 17, ASÍ COMO UN 

REPRESENTANTE PADRE DE FAMILIA DE ESA INSTITUCIÓN EL SEÑOR RODOLFO 

HERNÁNDEZ FERNÁNDEZ, REALIZA UN BOSQUEJO DE LA CANTIDAD DE ALUMNOS 

CON LOS QUE CUENTA QUE SON 110 ALUMNOS, DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA 

QUE REPRESENTA, MENCIONA QUE ACTUALMENTE SE ENCUENTRAN DANDO 

CLASES EN LA ESCUELA SECUNDARIA RICARDO FLORES MAGÓN, POR LAS 

TARDES, DICE QUE EL SISTEMA DE ELLOS ES POR PARTE DEL COLEGIO DE 

BACHILLERES DEL ESTADO DE NAYARIT,  Y SE CREO AQUÍ EN JALA 

APROXIMADAMENTE EN EL 2010; PERO A NIVEL NACIONAL TIENE MAS DE 50 AÑOS, 

DICE QUE ESTA CONSOLIDADO QUE NO HAY RIESGO QUE VALLA A 

DESAPARECER, TIENEN PRESENCIA EN MAS DE 25 ESTADOS DEL PAÍS; MENCIONA 

QUE TIENEN ENTENDIDO QUE LA PREPA MARCIAL GARCÍA GONZÁLEZ, TENIA QUE 

HABER CERRADO DESDE ASE MAS DE DOS AÑOS APROXIMADAMENTE, EXISTE 

DIFERENTES VERSIONES, COMENTA QUE LA VERSIÓN OFICIAL ES QUE NO PASO 

LAS AUDITORIAS, AUN QUE YA NO DESEA COMENTAR MAS DETALLES YA QUE NO 

ES EL LUGAR Y LA FORMA PARA HABLAR DE ESO, LO QUE SI ES QUE A LAS 

INSTALACIONES NO SE LES A DADO MANTENIMIENTO, SIGUE MENCIONANDO QUE 

CUANDO ESTABA LA ESCUELA EN ESE ENTONCES EL EDIFICIO YA SE ESTABA 

DETERIORANDO POR LO MISMO QUE YA CASI NO IBAN ESTUDIANTES, ELLOS 

MIRAN UN ÁREA DE OPORTUNIDAD DE PODER ESTAR EN ESAS INSTALACIONES, 

QUE ELLOS COMO EMSAB 17, PUEDAN TENER ESAS INSTALACIONES; DICE QUE 

EL SISTEMA A CRECIDO QUE EN LA PARTE DE ABAJO CUENTAN CON 55 

ESTUDIANTES, PROYECTAN ESTAR CRECIENDO Y DICE QUE SI TUVIERAN OTRAS 

INSTALACIONES QUE NO FUERAN EN LA MISMA SECUNDARIA CRECERÍAN MAS EN 

MATRICULA, YA QUE LOS ESTUDIANTES COMENTAN QUE ESTAR TRES AÑOS AS 

EN EL MISMO EDIFICIO Y LO VEN COMO QUE NECESITAN MAS PRIVACIDAD; ASÍ 

COMO TAMPOCO SE PUEDE GESTIONAR UN CENTRO DE COMPUTO, UN 

AUDITORIO YA QUE NO TIENEN DONDE PONERLO, UN MUSEO DEL MAÍZ, UNA SALA 

DE EXHIBICIÓN YA QUE SU ESCUELA VA A ENCAMINADA AL TURISMO; DICE QUE 

EL PROYECTO QUE TIENE ES BUENO. MENCIONA QUE NO SE A CONSOLIDADO LA 

ENTREGA RECEPCIÓN DEL EDIFICIO DE LA ESCUELA MARCIAL GARCÍA GONZÁLEZ 

YA QUE ELLOS DEBERÍAN DE HABER ENTREGADO A LA SENSISIT A LA 

SECRETARIA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y TECNOLOGÍAS, DICE QUE LA LIC 

AZUCENA ES LA ENCARGADA QUE NO SE HAN PODIDO VENIR POR LO QUE NO SE 

A PODIDO DAR LA COMUNICACIÓN DICE QUE SE HAN ENTREGADO OFICIOS AL 

GOBIERNO DEL ESTADO, ASÍ COMO AL AYUNTAMIENTO HACE TIEMPO PARA SU 

CONOCIMIENTO AL PARECER FUE EN EL MES DE OCTUBRE, DONDE LE 

COMENTARON QUE EL AYUNTAMIENTO NO ERA DUEÑO DEL EDIFICIO; Y 

PREGUNTA QUE QUIEN ES EL ENCARGADO DE, POR QUE, SI NO ES EL 

AYUNTAMIENTO Y EL GOBIERNO DEL ESTADO NO SE ESTA HACIENDO CARGO, YA  

QUE AL PARECER EL EDIFICIO ES DE GOBIERNO DEL ESTADO QUIEN ES EL 

RESPONSABLE; DERIVADO DE LO ANTERIOR SE GIRO UN OFICIO A LA LIC 
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AZUCENA, QUIEN NO ATENDIÓ EL OFICIO, SE ENVIÓ OTRO OFICIO A LA MIRNA 

MANJARREZ QUIEN ES LA SECRETARIA DE LA SEP, EN EL ESTADO DE NAYARIT, Y 

ELLA LE DA INDICACIONES A LA LIC. AZUCENA QUE REALICE LA ENTREGA 

RECEPCIÓN, MENCIONA QUE A EL LE DIJO LA LIC. AZUCENA QUE PARA HACERLES 

UN DOCUMENTO DE LA ENTREGA RECEPCIÓN Y QUE LES PUEDAN ENTREGAR LAS 

LLAVES NECESITAN UN OFICIO DEPARTE DEL AYUNTAMIENTO QUE DIGA QUE EL 

AYUNTAMIENTO ESTA DISPUESTO QUE ENTREN ELLOS AL EDIFICIO. DICE QUE 

ESPERA QUE SI SE PUEDA ELABORAR POR QUE ALGUIEN SE TIENE QUE HACER 

RESPONSABLE DE ESE EDIFICIO. DICE QUE SI EL AYUNTAMIENTO DA LA 

AUTORIZACIÓN PARA PODER ENTRAR QUE EL NO LE VE INCONVENIENTE YA QUE 

ERA UNA PREPA Y ES EL MISMO FIN QUE SE LE ESTARÍA DANDO, SE BUSCARÍA 

QUE SE RESTAURARA EL EDIFICIO, DICE QUE SI SE HACE DONACIÓN EL COLEGIO 

DE BACHILLERES RESTAURA TODO Y SI ES COMODATO LOS PADRES DE FAMILIA 

LE ENTRAN A DARLE EL MANTENIMIENTO QUE REQUIERE, MENCIONA QUE LOS 

PADRES DE FAMILIA HABLARON CON EL GOBERNADOR EL LES DIJO QUE SIN 

PROBLEMAS PUEDEN ENTRAR AHÍ Y QUE LES PUEDEN DONAR QUE POR LOS 

TIEMPOS SE HAN DETENIDO ALGUNOS TRAMITES, DICE QUE LOS PADRES DE 

FAMILIA SE PUSIERON DE ACUERDO PARA QUE EL LUNES PRÓXIMO ENTREN AL 

EDIFICIO Y LE DEN MANTENIMIENTO, PERO NO PUEDEN ENTRAR NADA MAS ASÍ 

POR QUE ESTARÍAN COMETIENDO ALGÚN DELITO Y LAMENTABLEMENTE NO LOS 

ESTÁN ESCUCHANDO. 

LA SINDICO MUNICIPAL BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO, DICE QUE OPINEN 

LOS REGIDORES QUE YA TIENEN CONOCIMIENTO DEL TEMA YA QUE ELLA LO 

DESCONOCE. 

EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS COMENTA QUE DEBE O DEBERÍA DE 

HABER VOLUNTAD POR PARTE DEL AYUNTAMIENTO EN EL TEMA DE LA GESTIÓN 

HACIA EL GOBIERNO DEL ESTADO. Y DICE QUE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN DEBE 

DE TOMAR LA INICIATIVA PARA COADYUBAR CON ELLOS Y DESDE SU PUNTO DE 

VISTA DICE QUE SI NO SE TIENE UN DOCUMENTO QUE ACREDITE LA PROPIEDAD 

DEL AYUNTAMIENTO NO SE PUEDE DETERMINAR O DAR LA INDICACIÓN PARA QUE 

ELLOS ENTREN POR QUE EL DIA DE MAÑANA QUIEN SI LO TENGA VA A RECLAMAR 

Y NO VA A HACER RESPONSABLE; PREGUNTA QUE, SI EL GOBERNADOR YA LES 

INSTRUYO, ¿LES ENTREGO UN DOCUMENTO? POR LO QUE CONTESTA EL 

DIRECTOR QUE NO LES ENTREGO DOCUMENTO PERO QUE A ELLOS LES PIDEN 

UN DOCUMENTO QUE DIGA EL AYUNTAMIENTO QUE NO HAY INCONVENIENTE QUE 

ELLOS ENTREN. RETOMA LA PALABRA EL REGIDOR CARLOS ULISES Y DICE QUE 

ELLOS NO PUEDEN DAR UN DOCUMENTO DE UN INMUEBLE QUE NO NOS 

PERTENECE. 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, DICE QUE EL TEMA YA 

SE HABÍA TOCADO CON ANTERIORIDAD PARA VER DESDE LA RAÍZ, ¿DE QUIEN 

ES?, ¿A QUIEN PERTENECE? ¿A QUIEN SE LE VA A ENTREGAR? PARA PODER 

TOMAR DECISIONES Y HASTA AHÍ SE QUEDO, ENTONCES NO SE TIENE LA 

CERTEZA SI ES DEL AYUNTAMIENTO O ESTA EN COMODATO PARA ESTAR EN 



 

15 
 

CONDICIONES DE PODER DECIDIR Y NO CAER EN PROBLEMAS 

POSTERIORMENTE. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ PIDE QUE NO SE 

DESESPEREN, PERO QUE DEBEN DE COMISIONAR, A LA SINDICO, SECRETARIO Y 

A LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN PARA QUE INVESTIGUEN EL TEMA A LA 

BREVEDAD. Y SE INVESTIGUE A QUIEN PERTENECE EL INMUEBLE. 

TOMA LA PALABRA EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO LIC. NICÉFORO PARTIDA 

AGUIRRE, PARA INFORMAR QUE SE DEBE INVESTIGAR PRIMERAMENTE LA 

PROPIEDAD DEL INMUEBLE MIRAR SI ES DEL AYUNTAMIENTO O SI ES DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, SI ES DE GOBIERNO DEL ESTADO VER SI TIENEN ALGÚN 

COMODATO CON EL AYUNTAMIENTO O CON ALGUNA ESCUELA PAR PODER 

DECIDIR SOBRE EL INMUEBLE, YA SEA SOLICITAR LA ENTREGA RECEPCIÓN, 

MENCIONA QUE SE DEBE DE DAR CONTINUIDAD PARA NO VIOLENTAR UN 

PROCESO Y AL RATO NO SE NOS DEMANDE POR ESO.  

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, PIDE SEAN LLAMADOS EL 

MAESTRO RAFAEL VILLARREAL, LA MAESTRA MARCELA QUIENES ERAN LOS 

ADMINISTRATIVOS DE LA ESCUELA PREPARATORIA MARCIAL GARCÍA GONZÁLEZ, 

EN LO LOCAL PARA VER SI SE PUEDE CONCRETAR LA ENTREGA RECEPCIÓN, O 

EN SU CASO DIGAN LO QUE TIENEN PENSADO HACER. 

EL SEÑOR RODOLFO HERNÁNDEZ FERNÁNDEZ, MENCIONA QUE EL COMO 

REPRESENTANTE DE LOS PADRES DE FAMILIA ESTA MUY INTERESADO YA QUE 

HACEN FALTA ESPACIOS EDUCATIVOS PARA LOS JÓVENES, YA QUE ALGUNOS 

REQUIEREN DE ATENCIÓN MAS ESPECIALIZADA Y NO SE CUNETA CON LOS 

ESPACIOS, PIDE SE LE SEGUIMIENTO AL PRESENTE TEMA. 

EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS MENCIONA QUE YA SE MARCO LA 

RUTA A SEGUIR ENTONCES LA COMISIÓN QUE ES SINDICO COMISIÓN DE 

EDUCACIÓN Y SECRETARIO ELLOS LE DEN EL SEGUIMIENTO CORRESPONDIENTE. 

Y SE NOMBRA AL SECRETARIO PARA QUE SEA EL ENLACE ENTRE LOS DEL EMSAT 

17 Y EL AYUNTAMIENTO.   

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ SE PROPONE PARA 

INVESTIGAR EN CATASTRO SOLO DICE NECESITA LA CLAVE CATASTRAL Y 

DOMICILIO QUEDANDO DE ENTREGÁRSELOS EL MAESTRO JORGE GONZÁLEZ 

LICHENWALTER. 

C).- PRESENTACIÓN DE LOS TRABAJADORES DEL SUTSEM, REPRESENTADOS 

POR SU REPRESENTANTE ESTATAL CEDANO Y SU REPRESENTANTE MUNICIPAL 

JOSÉ LUIS IBARRA RAMON. 

TOMA LA PALABRA EL DIRIGENTE MUNICIPAL DEL SUTSEM, JOSÉ LUIS IBARRA 

RAMON, MENCIONA DE SUS COMPAÑERAS QUE GANARON UN LAUDO Y QUE 

ESTÁN BUSCANDO SU REINSTALACIÓN, YA QUE CONFORME A LA LEY SE LES 

DEBE DE REINSTALAR. 

TOMA LA PALABRA EL DIRIGENTE ESTATAL DEL SUTSEM OSCAR CEDANO, 

MENCIONA INFORMA DE UN LAUDO QUE YA ESTA EN ETAPA DE INEJECUCIÓN DE 

LOS COMPAÑEROS QUE YA DEBEN DE SER REINSTALADOS MENCIONA QUE ES UN 

TEMA QUE YA SE HABÍA PLATICADO CON EL PRESIDENTE MUNICIPAL Y LA SINDICO 
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QUE SE ENCUENTRAN CON LICENCIA ACTUALMENTE,  DONDE SE HABIA LLEGADO 

A  UN ACUERDO DE REINSTALARLOS, SOLO QUE EL TIEMPO A PASADO Y NO SE A 

HECHO LA REINSTALACIÓN, MENCIONA QUE CUANDO ELLOS MIRARON QUE SE 

HIBA A PRESENTAR LA INEJECUCIÓN ANTE EL JUEZ FEDERAL, ESTO QUIERE 

DECIR QUE EL TEMA DE INEJECUCIÓN ES TURNAR AL FISCAL GENERAL DE LA 

REPUBLICA Y EN SU DEFECTO LA INHABILITACIÓN DEL PRESIDENTE Y EL CABILDO 

COMPLETO , MENCIONA QUE SE PLATICO CON EL PRESIDENTE CON LICENCIA Y 

EL SE COMPROMETIÓ A PLANTARLO ANTE EL CABILDO, HASTA EL DIA DE HOY NO 

SE A TRAMITADO LA INEJECUCIÓN PERO NADIE SE A ACERCADO CON ELLOS PARA 

´PODER CONCILIAR ESTÁN CONSIENTES QUE SON VAN VARIOS MILLONES DE 

PESOS LOS QUE SE TUVIERAN QUE EXHIBIR EN UN SOLO MONTO PERO 

HABLANDO CON COMPAÑEROS QUE SERÁN REINSTALADOS ESTÁN DE ACUERDO 

A LLEGAR A UN ARREGLO POR LO QUE PIDEN AL HONORABLE CABILDO QUE LES 

DEN ESA OPORTUNIDAD DE PLATICAR CON QUIEN EL CABILDO INDIQUE PARA 

PODER LLEVAR ACABO ESTA DESINSTALACIÓN, Y QUE NO SE ASFIXIEN LAS 

FINANZAS DEL AYUNTAMIENTO DE JALA, YA QUE CONOCEN COMO SE 

ENCUENTRAN LAS FINANZAS DE LOS MUNICIPIOS RAZÓN POR LA CUAL LOS 

COMPAÑEROS ESTÁN DISPUESTOS A NEGOCIAR Y LES LLEGUE LA JUSTICIA QUE 

LA LEY LES OTORGA; SIGUE MENCIONANDO QUE ELLOS NO HAN PROCEDIDO CON 

LA INEJECUCIÓN DICE QUE HAY UN CITATORIO PARA EL DIA CUATRO DE JUNIO 

PARA LLEVAR A CABO LA REINSTALACIÓN Y EN CASO DE NO LLEVARSE A CABO 

SE ESTARÍA INICIANDO CON LA INEJECUCIÓN Y SE IRÍAN CON TODO Y YA NO 

ABRÍA MANERA DE CONCILIAR, POR LO QUE ELLOS PIDEN ES NO LLEGAR A ESE 

EXTREMO, SIGUE MANIFESTANDO QUE YA VAN TRES CITATORIOS QUE FUERON 

03 DE NOVIEMBRE DEL 2023, 11 DE MARZO DEL 2024 Y ESTE QUE VIENE EL DIA 04 

DE JUNIO DEL 2024; Y LA IDEA ERA HACER PRESENCIA CON EL CABILDO PARA 

DARLES A CONOCER EN CASO QUE NO TENGAN CONOCIMIENTO, YA LO 

TUVIERAN, Y ASÍ, PODER LLEGAR A UN ACUERDO BENÉFICO PARA AMABAS 

PARTES, CUIDEN LA RESPONSABILIDAD PRIMARIA QUE TIENE EL CUERPO DE 

CABILDO QUE ESLA DE CUIDAR LAS FINANZAS SANAS DEL MUNICIPIO Y QUE TODO 

ESTE TRASPARENTE, PERO YA CON UN MANDATO DE UN JUEZ FEDERAL DONDE 

DICE QUE LOS COMPAÑEROS DEBEN DE ESTAR INSTALADOS COMO DE BASE Y 

CON LAS PRESTACIONES QUE TIENE LA ORGANIZACIÓN SINDICAL, RAZÓN POR LA 

CUAL LOS LAUDOS DE ELLOS SON MAS ELEVADOS QUE SE ESTA HABLANDO DE 

LAUDOS DE MAS DE UN MILLÓN DE PESOS DE CADA UNO DE ELLOS QUE ES UNA 

CANTIDAD FUERTE, POR LO QUE QUIEREN LLEGAR A UN ACUERDO PARA QUE SE 

REALICE LA REINSTALACIÓN DE MANERA INMEDIATA Y VER EL TEMA DEL 

RECURSO COMO SE PUEDEN PONER DE ACUERDO PARA NO ASFIXIARA AL 

AYUNTAMIENTO Y QUE A ELLOS SE LES HAGA YA JUSTICIA. 

 LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, COMENTA QUE NO ES 

MITOTE NI CHISME PERO QUE ELLOS DESCONOCÍAN DEL LAUDO; QUE ELLOS 

REINSTALARON A LOS ANTERIORES Y QUE AL FINAL QUIEN DIJO QUE ELLOS 

HICIERON TODO FUE EL PRESIDENTE CON LICENCIA, EN CUANTO ELLOS SE 

DIERON CUENTA DE QUE YA VENIA LA MULTA DESPUÉS DE LA MULTA VENIA LA 
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ORDEN PARA SALIR TODOS DE AQUÍ DE CABILDO; Y DICE QUE LOS ASESORES NO 

ESTÁN HACIENDO LA CHAMBA, NI LA SINDICO YA QUE NO LES HAN INFORMADO, 

DICE QUE NECESITAN LA INFORMACIÓN PARA QUE CUANDO SE VIENEN LO 

PROBLEMAS AHORA SI ESTAMOS TODOS DICE QUE YA SE HABÍA COMISIONADO A 

LA SINDICO MUNICIPAL EN LA CUESTIÓN DE ESE TEMA EL DIA QUE SE PRESENTO 

LA SEÑORA MERCEDES PÉREZ MOCTEZUMA, PREGUNTA SI YA HAY ALGÚN 

AVANCE PARA QUE LO PRESENTE. 

RESPONDE LA SINDICO MUNICIPAL BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO, QUE NO 

TIENE AVANCE, PERO QUE, SI LO COMENTO CON EL LICENCIADO CUAUHTÉMOC, 

PERO QUE NO TIENE CONOCIMIENTO DE TODO LO ANTERIOR CUANDO ESTUVO 

LA SINDICO, PERO SI A ESTADO INVESTIGANDO, YA QUE LA SEÑORA MECHE LE A 

ESTADO DICIENDO, Y EL LICENCIADO CUAUHTÉMOC, QUEDO DE VENIR A DARLE 

LA INFORMACIÓN, POR LO QUE EN ESTOS MOMENTOS LA DESCONOCE. 

LA SEÑORA MERCEDES PÉREZ MOCTEZUMA COMENTA QUE TIENEN 13 AÑOS CON 

EL ASUNTO. 

  EL DIRIGENTE ESTATAL DEL SUTSEM, OSCAR CEDANO COMENTA QUE HAN 

CONFIADO EN LA ADMINISTRACIÓN CREYENDO SEGUIR TRABAJANDO, 

CONSTRUYENDO, PERO SIENTEN QUE EL PRESIDENTE QUE SALIÓ SOLOS TRAÍA, 

CON ESPÉRAME QUE MIRA ESTO QUE LO OTRO Y FUE QUE SE TOMO LA DECISIÓN 

DE COMPARECER A ESTE HONORABLE CABILDO PARA HACERLES DE SU 

CONOCIMIENTO PIDIENDO QUE SE HAGA LO JUSTO Y APEGADO A DERECHO 

CUIDANDO SIEMPRE A LA INSTITUCIÓN QUE REPRESENTAN. 

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA TOMA LA PALABRA PARA COMENTAR QUE 

EN LA OCASIÓN PASADA TAMPOCO TUVIERON CONOCIMIENTO, HASTA QUE 

FUERON REQUERIDOS POR UN JUEZ FEDERAL FUE CUANDO SE DIERON CUENTA, 

SE DIERON A LA TAREA DE COMENZAR A NEGOCIAR LOS LAUDOS PASADOS, SE 

REUNIERON TRAJERON LAS PROPUESTAS LAS RECHAZARON VOLVIERON A 

TRAER OTRAS SE TUVO EN CONTACTO CON ELLOS PERO YA TENÍAN 

CONOCIMIENTO, PERO ASTA AHORITA NO TIENEN UN OFICIO UN DOCUMENTO 

QUE DIGA QUE ELLOS YA TIENEN SU SENTENCIA GANADA Y SU REINSTALACIÓN 

DICE QUE ELLAS COMO REGIDORES NO TIENEN CONOCIMIENTO, DESCONOCE 

QUIEN LE A RECIBIDO QUIEN LE RECIBE LOS DOCUMENTOS. 

RETOMA LA PALABRA EL REPRESENTANTE ESTATAL DEL SUTSEM OSCAR 

CEDANO, MENCIONA QUE ELLOS ESTUVIERON EN PLATICAS CON EL PRESIDENTE 

CON LICENCIA Y A SINDICO CON LICENCIA, TUVIERON VARIOS ACUERDOS QUE SE 

ESTUVIERON TRATANDO Y LA ULTIMAS ACORDARON QUE YA PROCEDA LA 

REINSTALACIÓN Y POR QUE YA ESTABAN PREOCUPADOS, POR QUE EL ABOGADO 

QUE TRAEN ELLOS YA HIBA A EJECUTAR TODO, RAZÓN POR LA CUAL LE 

HABLARON AL REPRESENTANTE ESTATAL DEL SUTSEM, QUE EL PRESIDENTE LE  

MARCO Y LE DIJO OYES OSCAR ESTA PASANDO ESTE PROBLEMA AHÍ QUE 

REUNIRNOS CON LAS GENTES  MENCIONA QUE EL SE REUNIÓ CON ELLOS Y LES 

DIJO QUE LO QUE LES CONVENIA ERA LLAGAR A UN ACUERDO FUE CUANDO 

HICIERON UN ACUERDO CON EL PRESIDENTE CON LICENCIA QUE SE IBAN A 

REINSTALAR Y SE BUSCARA UN  MECANISMO ALGO SIMILAR CON LO QUE SE HIZO 
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CON LOS ANTERIORES COMPAÑEROS Y SE VALLA VIENDO QUE NO SE 

DESEMBOLSE TODO EL DINERO Y COMO ELLOS VAN RECUPERANDO DE FORMA 

PAULATINAMENTE HACIA UN FUTURO Y EL AYUNTAMIENTO SIGUE SIENDO 

FUNCIONAL, PERO ÚLTIMAMENTE YA NO LE CONTESTA Y DICE ES QUE EL YA ANDA 

EN OTROS TEMAS Y YA NO LE INTERESA ESTA PARTE Y SI NO SE VA POR LA 

INEJECUCIÓN Y YA NO HABRÍA NEGOCIACIÓN PERO ELLOS NO QUIEREN LLEGAR 

A ESO Y PIDE SE ABRA LA MESA DE LA NEGOCIACIÓN DONDE SE VIERA ESA PARTE 

POR QUE DICE QUE   SE HABÍAN COMPROMETIDO  A REINSTALARLOS EN EL MES 

DE AGOSTO. 

SE LLEGA AL ACUERDO DE CITAR A EL LIC CUAUHTÉMOC, EL DIA LUNES 20 DE 

MAYO DEL 2024, PARA QUE HAGA DE CONOCIMIENTO A LOS REGIDORES DE COMO 

SE ENCUENTRA EL JUICIO Y PODER ANALIZAR SU SITUACIÓN.   

RETOMA LA PALABRA EL REPRESENTANTE DE LOS TRABAJADORES DEL SUTSEM 

A NIVEL ESTADO PARA DECIR QUE DE LO QUE SE VAN A ENTERAR SON DE LOS 

LAUDOS DE LAS ACTAS QUE SE HAN LEVANTADO MENCIONA QUE LO QUE EL TRAE 

SON LOS ORDENAMIENTOS DONDE SE DICE QUE ELLOS DEBEN DE SER 

REINSTALADOS PERO LO QUE ELLOS ESTÁN HACIENDO ES TRATAR DE GANAR 

TIEMPO Y QUE EL LES A DICHO QUE SI NO HACE ESO EL LOS VA A DENUNCIAR 

ANTE LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPUBLICA POR OBSTRUCCIÓN DE LA 

LEY, DONDE ESTA ABUSANDO SU PODER PARA NO EJECUTAR UN MANDATO QUE 

ESTA LEGALMENTE GANADO POR ELLOS, ESTA HACIENDO UNA OBSTRUCCIÓN 

TRATANDO DE UTILIZAR ARTIMAÑAS LEGALES Y ESO TAMBIÉN ESTA SANCIONADO 

POR LA LEY POR QUE LOS COMPAÑEROS DE ELLOS NO SE ESTÁN CERRANDO 

CON QUERER TODO O NADA SI ASÍ FUERA EL SI ENTENDERÍA Y LO MÍNIMO QUE 

DEBE DE HACER ESTE AYUNTAMIENTO ES ACEPTAR ESA VOLUNTAD, CONSTRUIR 

POR QUE TAL VEZ PIENSAN QUE SE LA VAN A SALTAR, PERO QUE ELLOS VAN A 

ACUDIR A LA PROCURADURÍA GENERAL A PONER DENUNCIA POR OBSTRUCCIÓN 

A LA LEY, PERO CREE QUE NO ES JUSTO Y DEBEN SALIR JUNTOS Y UNIDOS ASIA 

DELANTE Y SE LE HAGA JUSTICIA A LOS COMPAÑEROS Y PIDE SE LES INDIQUE 

QUE FECHA SE LES PUDIERA DAR UNA VEZ QUE SE VEA EL EXPEDIENTE PARA 

QUE LOS ABOGADOS SE PONGAN DE ACUERDO. 

SE LLEGA AL ACUERDO DE VER EL EXPEDIENTE EL DIA LUNES Y UNA VEZ QUE SE 

REVISE SE PONDRÁN DE ACUERDO DE CUANDO SE REÚNEN PARA QUE SE 

PONGAN DE ACUERDO CON LAS PROPUESTAS. 

D).- SE PRESENTA ANTE ESTE HONORABLE CUERPO DE CABILDO EL SEÑOR 

MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ, MENCIONA QUE EN SU ADMINISTRACIÓN 

SE COMPRARON LOS TERRENOS DEL TECNOLÓGICO, MENCIONA QUE FUERON 

CUARENTA Y TANTAS HECTÁREAS, DE ESAS CUARENTA Y TANTAS HECTÁREAS 

EL PRESIDENTE ACTUAL YA LE DIO AL GOBIERNO DEL ESTADO CINCO 

HECTÁREAS PARA LA CENTRAL DE MAQUINARIA, DICE QUE HUBO UN CASO 

DONDE LA SEÑORA ELVIA JACOBO DE JOMULCO, SE LE PAGO COMPLETO EL 

TERRENO YA DESPUÉS EN LA AUDITORIA LE DIJERON QUE TENIA QUE REGRESAR 

LA PARTE, HABLO CON ELLOS  Y REGRESO EL DINERO, ENTONCES LLEGO TOÑO 

CAMBERO, VILLAREAL Y CARLITOS YA POSTERIORMENTE TOÑO CARRILLO Y NO 
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SE LE A DADO UNA RESPUESTA, DICE QUE PLATICO CON EL PRESIDENTE CON 

LICENCIA ANTONIO CARRILLO RAMOS PERO NO LLEGARON A NADA FORMAL PERO 

PARA DARLE SEGUIMIENTO A UNA SITUACIÓN LEGAL O UN ACUERDO PIDIÓ UNA 

REUNIÓN EN CABILDO, PERO CUANDO SOLICITO COPIA DEL ACTA DE LA REUNIÓN 

DE CABILDO CUAL VA SIENDO SU SORPRESA, NO SE ANOTO NADA DE LO QUE EL 

SOLICITO, MENCIONA QUE LA SECRETARIA  MAGDALIA ELIZABETH IBARRA 

PALOMARES NO ANOTO NADA, DESCONOCIENDO LA RAZÓN; MENCIONA QUE EN 

LE PERIODO DEL MARCO ANTONIO CAMBERO GÓMEZ, LA SINDICO MARTA IMELDA  

VENTURA, DESCONOCE LA FORMA PERO QUE LE FALSIFICO LA FIRMA A LA 

SEÑORA DE ELVIA DE JOMULCO, Y ACTUALMENTE LAS ESCRITURAS ESTÁN A 

NOMBRE DEL AYUNTAMIENTO, MENCIONA QUE EXISTE UN RECIBO DONDE EL 

DINERO ENTRO AL AYUNTAMIENTO, MUESTRA EL RECIBO, YA POSTERIORMENTE 

LA SEÑORA ELVIA REALIZA UN CONTRATO DE COMPRAVENTA CON SU HIJA 

ALEJANDRA GONZÁLEZ; DONDE CON FECHA 15 DE MARZO DEL AÑO 2021, DONDE 

EL SECRETARIO INFORMA QUE SE REALIZO UNA INVESTIGACIÓN, Y SE REALIZA 

UNA VOTACIÓN LA CUAL FUE APROBADA POR MAYORÍA, DONDE SE PIDE LA 

DESINCORPORACIÓN DEL TERRENO EN MENCIÓN; SIGUE MANIFESTANDO QUE 

ACTUALMENTE CUENTA CON UN PODER QUE LE ENTREGO LA SEÑORA ELVIA, 

SIGUE MANIFESTANDO QUE SOLICITA LA AYUDA PARA PODER  SOLUCIONAR EL 

PRESENTE PROBLEMA, MENCIONA QUE YA EXISTE UN ACTA DE CABILDO QUE SE 

VOTO A FAVOR PARA DESINCORPORAR EL BIEN, POR LO QUE PIDE SE LE DE EL 

SEGUIMIENTO QUE CORRESPONDE. 

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA PREGUNTA QUE SI SE RECLAMO LA TIERRA 

CUANDO CARLOS CARRILLO, CONTESTA EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ 

GONZÁLEZ, QUE SI, QUE DESDE QUE ESTABA MARCO ANTONIO CAMBERO GÓMEZ. 

EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE. 

PREGUNTA QUE CUAL ES LA PARCELA QUE ESTA EN LITIGIO SI LA 152 O LA 154, 

CONTESTA EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ, QUE LA 154. 

EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO PREGUNTA SI ES LA QUE DA ACCESO A LA 

CENTRAL DE MAQUINARIA, CONTESTA EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ 

GONZÁLEZ, QUE NO, QUE ESTA POR UN LADO DEL TECNOLÓGICO. QUE EL 

ACCESO A LA CENTRAL DE MAQUINARIA SE DIO SIN CONOCER, PERO EN UNA 

REUNIÓN CON LA SINDICO CON LICENCIA Y SU AUXILIAR EL LIC VÍCTOR, SE DIJO 

QUE SOLO AHÍ QUE AGARRAR DEL TEC, LOS NUEVE METROS QUE YA ESTÁN 

MARCADOS, Y ESOS NUEVE METROS REGRESÁRSELOS AL TEC. EN LA PARTE 

POSTERIOR PARA QUE SE TERMINE EL PROBLEMA, Y SE LE DA VIALIDAD A TODOS 

LOS TERRENOS. 

 RETOMA LA PALABRA EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ, PIDE QUE 

QUEDE ASENTADO EN EL ACTA EL ACUERDO QUE SE LLEGUE DE LA 

DESINCORPORACIÓN DEL TERRENO EN MENCIÓN. 

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE MUNICIPAL MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, 

PIDE REVISAR EL TEMA CON LOS ABOGADOS PARA NO EQUIVOCARSE.  
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POR LO QUE SE LLEGA AL ACUERDO QUE SE REVISE EL TEMA Y SI ES 

PROCEDENTE LA DESINCORPORACIÓN, SE REALICE UNA VEZ ANALIZADO CON 

LOS JURÍDICOS DEL AYUNTAMIENTO.     

E).- EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ, MENCIONA QUE CUANDO EL 

ESTUVO DE PRESIDENTE TENÍAN UN CORRALÓN DONDE SE DEPOSITABAN LOS 

VEHÍCULOS DEL AYUNTAMIENTO, COMENTA QUE CUANDO LLEGO LA 

ADMINISTRACIÓN DE MARCO ANTONIO CAMBERO GÓMEZ, SACARON TODO 

VEHÍCULOS Y MAQUINARIA, MENCIONA QUE NO SE LE PAGO LA RENTA A SU 

SUEGRO QUIEN ERA QUIEN LES RENTABA EL CORRALÓN, PIDE QUE SE LE DE 

SOLUCIÓN PARA NO PASAR AL JUZGADO, YA QUE TIENE UN CAMIÓN EN 

RESGUARDO, PIDE LA CANTIDAD DE $250,000.00 PESOS Y ENTREGA EL CAMIÓN, 

QUE TIENE EN GARANTÍA, DICE QUE SI LE DAN $200,000.00 PESOS ASÍ QUEDA 

TODO BIEN Y PUEDEN PASAR A RECOGER EL CAMIÓN. 

TOMA LA PALABRA EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS, PIDE QUE EL 

JURÍDICO ANALICE LOS DOS PUNTOS QUE TRATA EL C, MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ 

GONZÁLEZ. 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA MENCIONA QUE POR 

QUE NO REALIZO TODO ESTO EN EL MOMENTO Y POR QUE ESPERAR TANTO 

TIEMPO PARA VER LO DEL CAMIÓN Y LO DE LA DESINCORPORACIÓN DEL 

TERRENO.  

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE POR LA BUENA 

VOLUNTAD QUE A DEMOSTRADO EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ 

GONZÁLEZ, MENCIONA QUE AUN QUE EL HUBIERA NO EXISTE DICE QUE TIENE 

MUCHO QUE GANAR EL SEÑOR MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ. 

SE LLEGA AL ACUERDO DE INVESTIGAR CON EL JURÍDICO Y DARLE EL 

SEGUIMIENTO CON FORME A LA LEY PARA NO INCURRIR EN UNA 

RESPONSABILIDAD. 

 

F).- LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ , MENCIONA QUE 

COMO SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE SALUD, MENCIONA QUE LA 

DESCACHARRIZACIÓN QUE SE LLEVO A CABO EN DÍAS ANTERIORES NO SE 

CONTO CON EL PERSONAL NECESARIO, PARA LLEVAR ACABO LA 

DESCACHARRIZACIÓN Y A PESAR DE TENER PRESUPUESTO NO LO RESPETAN 

POR DECISIÓN DE LA TESORERA ROSA MARÍA DELGADO DELGADO, LO ANTERIOR 

QUE NO SE LES ENTREGO A LAS PERSONAS QUE REALIZARON LA 

DESCACHARRIZACIÓN NI AGUA, NI UN APERITIVO, NI SUERO, MENCIONA QUE LA 

DIRECCIÓN DE SALUD TIENE UN PRESUPUESTO APROBADO Y NO SE LE ENTREGA 

A PESAR DE PRESENTAR LA REQUISICIÓN, LO ANTERIOR SOLO PARA 

CONOCIMIENTO DICE.   

G).- SIGUE MANIFESTANDO LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 

FRANQUEZ, MENCIONA QUE ES URGENTE LA MODIFICACIÓN A LA MATRIZ DE 

INVERSIÓN EN VIRTUD DE QUE ES MUY NECESARIA PARA DAR SOLUCIÓN A LO DE 

LA OBRA DEL POZO ARTESIANO DE JOMULCO, YA QUE ESTA CERCA EL TEMPORAL 

DE LLUVIAS Y AL PARECER NO SE HA HECHO NADA POR PARTE DE IMPLAN POR 
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LO QUE PIDE SE DE PRIORIDAD A LA MEDICACIÓN DE LA MATRIZ DE INVERSIÓN Y 

ASÍ EVITAR QUE SE PIERDA LA OBRA POR NO HABER REALIZADO LA PROTECCIÓN 

DE LA MISMA.  

TOMA LA PALABRA EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ, MENCIONA QUE 

EL DIA QUE ESTUVIERON EN JOMULCO LE MANEJARON TRES  PRESUPUESTOS 

UNO DE $7,500,000.00, OTRO DE $4,200,000.00 Y EL ULTIMO DE $3,700,000.00 

PESOS, MENCIONA QUE EL LES COMETO QUE SE AJUSTARAN A LO QUE ESTA YA 

ETIQUETADO, POR QUE YA NO LE PUEDEN METER MAS RECURSO, LES EXPLICO 

DICE QUE EN ESTE 2024, NO HAY TANTO RECURSO PARA DESTINARLO, EN CASO 

DE NECESITAR MAS, SIN EMBARGO MENCIONA QUE EL PENSÓ QUE SE 

REALIZARÍA EL VADO, EL MAMPOSTEO Y EL PUENTE Y NO FUE ASÍ SI NO 

SOLAMENTE EL PUENTE Y LOS MUROS DE CONTENCIÓN, EN ESO SE IRÍAN LOS 

$7,500,000.00 PESOS, LA BAJAN A  $3,700,000.00, POR LO QUE AL VER ESO EL SE 

MOLESTO Y LE DIJO A ARMANDO BUSCA OTRO CONTRATISTA Y ESTA EN ESPERA 

DE VER LO QUE VA A PASAR PARA DARLE CONTINUIDAD; DICE QUE LE DIJO SOLO 

TENEMOS PRESUPUESTADO $1,346,000.00 , LES DIJO QUE INICIARAN CON ESE 

RECURSO, YA POSTERIORMENTE SE MODIFICA LA MATRIZ DE INVERSIÓN Y LE 

INYECTA EL DINERO QUE EL A PLANTEADO QUE SON $2,436,000.00, Y  NO SE BAJA 

DE ESO POR QUE EL TIENE EL RECURSO Y ELLOS OPTARON POR ESE RECURSO 

DE $2,436,000.00, MENCIONA QUE SE MOLESTO YA QUE LE HABLA ARMANDO Y LE 

DICE QUE SE AJUSTAN A ESE PRECIO PERO QUE EL CONSIGA LOS PERMISOS DE 

SEMARNAT Y A CONAGUA, DICE QUE ESO ES TRABAJO DE EL NO DEL REGIDOR, 

PREGUNTA QUE VAMOS A HACER TODOS DIERON LA PALABRA CON EL PROFE 

EFRAÍN, Y AL ESTAR DÁNDOLE LARGAS Y LARGAS LES VA A CREAR UN CONFLICTO 

ESTO AUNADO A ESTO LOS HABITANTES DE LA COLONIA MORELOS ESTÁN 

EXIGIENDO QUE YA FUNCIONE. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, COMENTA QUE ESTA MAL 

QUE SE DIRIJAN CON EL REGIDOR GERARDO YA QUE EN LA MATRIZ DE INVERSIÓN 

PARTICIPAN TODOS, INDEPENDIENTEMENTE QUE ESA SEA SU ÁREA, LO QUE 

URGE AHORITA ES REALIZAR LA OBRA YA QUE EN ESA PARTE CRECE MUCHO EL 

ARROYO Y SE PUEDE LLEVAR LA OBRA. MENCIONA QUE ES UNA EXAGERACIÓN 

HABLAR DE SIETE MILLONES SIENTE QUE EL RECURSO SE LO QUIEREN LLEVAR Y 

LLEVAR A FUERZAS LA EMPRESA, MENCIONA QUE HAY OTRAS EMPRESAS 

INDEPENDIENTEMENTE CON LA QUE YA HAYAN PACTADO POR QUE ESA OBRA 

LES INTERESA A TODOS, NO SE VALE QUE SOLO LE HABLEN A UNO Y LE DIGAN 

COMO ESTA LO DE LA OBRA. 

 

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ MENCIONA QUE LE DIJO AL 

SECRETARIO QUE REALIZARA UNA REUNIÓN URGENTE POR QUE SOLO NO PUEDE 

TOMAR UNA DECISIÓN QUE NECESITA AL CUERPO DE CABILDO PARA TOMAR UNA 

DECISIÓN. 

EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO COMENTA QUE EL DIRECTOR DE OBRAS 

PUBLICAS LES COMENTO QUE EN CUANTO TUVIERA TODOS LOS DATOS DE LA 

MATRIZ DE INVERSIÓN LO COMETARIA EN CABILDO, RAZÓN POR LO CUAL SE LE A 
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ESTADO PREGUNTANDO QUE SI YA LA TIENE Y EL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS 

MENCIONA QUE NO PUEDE PRESENTAR UNA MATRIZ DE INVERSIÓN CON MONTOS 

QUE NO SON LOS REALES, PARA NO ESTAR CAMBIANDO A CADA RATO. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, MENCIONA QUE ELLA 

TAMBIÉN LE HAN ESTADO HABLANDO PERSONAS DE LA CALLE MORELOS E 

HIDALGO Y LE DICEN QUE NO ES QUE NO QUIERAN LA OBRA SI NO QUE LO QUE 

ELLOS QUIEREN QUE SE INICIE UNA VEZ QUE PASEN LAS FIESTAS Y LAS LLUVIAS, 

POR LO TANTO, SE PUEDE IR AVANZANDO CON LAS OBRAS QUE NO TIENEN 

MODIFICACIÓN, QUE ARMANDO LE COMENTO QUE CAMBIARIA TODO Y ELLA LE 

DIJO QUE CON BASE A QUE POR QUE ELLOS COMO REGIDORES NO LE HAN 

AUTORIZADO QUE CAMBIE LAS OBRAS; QUE PRESENTE UNA PROYECCIÓN Y 

ELLOS  DECIDEN SI SE HACE O NO SE HACE, PERO ELLOS NO PUEDEN 

DETERMINARSE SOLOS. 

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA MENCIONA QUE ELLA ESTUVO EN LA 

REUNIÓN DE LA CALLE HIDALGO Y LAS PERSONAS NO RECHAZARON LA OBRA, 

SINO QUE SOLO PIDIERON QUE INICIARAN DESPUÉS DE LAS FIESTAS Y 

DESCONOCE POR QUE ANDAN BUSCANDO OTRA CALLE SI ESE FUE EL ACUERDO.   

EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS, COMENTA QUE EL TEMA DE UNA 

MODIFICACIÓN IMPLICA HACER NUEVOS PROYECTOS Y MENCIONA QUE A ESTAS 

ALTURAS YA NO ESTAMOS PARA MONTOS ESTIMADOS SI NO QUE DEBEN DE SER 

MONTOS REALES Y LO QUE DICE ARMANDO ES CIERTO NO PUEDE SUBIR CON 

MONTOS ESTIMADOS, SINO QUE DEBEN DE SER LOS REALES YA. DICE QUE LE 

COMENTO A JERRY DE LOS PUENTES DEL TUCÁN, LA CRUZ Y DE PUEBLO NUEVO 

SE REALIZARON EN UN MILLÓN CADA UNO APROXIMADAMENTE, ENTIENDE QUE 

ACÁ EN JOMULCO EL ARROYO ES MAS GRANDE YA QUE ES POR ESO QUE EL 

TERRENO SE LO ESTA COMIENDO. Y QUE EN CUANTO TENGAN LOS PROYECTOS 

DEFINIDOS SE PRESENTE LA MATRIZ DE INVERSIÓN. SIGUE MENCIONANDO QUE 

PUEDEN IR TRABAJANDO CON LAS OBRAS QUE NO TIENEN MODIFICACIÓN, YA 

QUE ES ARRIESGADO INICIAR OBRAS EL 16 DE AGOSTO POR QUE NO SE SABE SI 

SE VAN A SEGUIR O NO. 

LA REGIDORA GRISELDA ORTIZ GÓMEZ MENCIONA QUE SE DEBEN DE CUMPLIR 

CON LOS TÉRMINOS, YA QUE NO SE VE AVANCE EN LA OBRA DE LA CALLE 

ABASOLO COMENTA QUE TIENEN ACTUALMENTE TRES MESES Y NO SE VE 

AVANCE; ASÍ MISMO HACE MENCIÓN SOBRE EL TEMA DEL AGUA QUE YA ESTA 

LATENTE EN TODAS LAS CALLES DE AQUÍ DE JALA Y PIDE SE DE SOLUCIÓN Y 

MIRAR SI SE PUEDE HACER ALGO EN RELACIÓN A LA CLÍNICA YA QUE ESTÁN 

NEGANDO LA ATENCIÓN POR QUE NO LLEVAN CUBREBOCAS Y SI SON URGENCIAS 

PUES REALMENTE SE DEBEN DE ATENDER YA QUE DICE QUE A ELLA MISMA LE 

NEGARON LA ATENCIÓN POR ESE DETALLE ASÍ COMO A UNA VECINA LE PASO LO 

MISMO.  

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA MENCIONA QUE, SI HAY AVANCE QUE ESTA 

EN LA BASE PERO QUE, SI ESTÁN TRABAJANDO, PERO NO SE MIRA EL AVANCE 

QUE REALMENTE DEBE DE TENER.  
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H).- LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, MENCIONA QUE LA 

SITUACIÓN DEL AGUA YA ES MUY PREOCUPANTE YA QUE SE NECESITA QUE EL 

DIRECTOR SIAPA CONOZCA DE LO DEL TEMA YA QUE EL CONTADOR NO ES UNA 

PERSONA CAPAZ, YA QUE A CADA RATO HABLAN Y DICE DEBEN DE TOMAR 

CARTAS EN EL ASUNTO PARA SOLUCIONAR ESE PROBLEMA PIDE QUE 

COMPAREZCAN EL DIRECTOR Y EL ENCARGADO DE LA DISTRIBUCIÓN DEL AGUA 

PARAQUE DEN UNA EXPLICACIÓN. 

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ, DICE QUE EN DÍAS PASADOS LO 

INVITO EL DIRECTOR A UNA REUNIÓN EN LA COLONIA MORELOS PARA TRATAR 

ASUNTOS RELACIONADOS CON LA DISTRIBUCIÓN DEL AGUA, QUE LO CITO A LAS 

NUEVE Y QUE LLEGO A LAS ONCE QUE LE PREGUNTO QUE SI LLEVABA LA PIPA DE 

AGUA Y LE COMENTO QUE NO QUE SE ENCUENTRA DESCOMPUESTA Y QUE EL 

PREGUNTO QUE RESPUESTA SE LE DARIA A LA GENTE, PARA ESE CASO MEJOR 

NO HUBIERA IDO, SE SUPONÍA QUE IBAN A DARLE SOLUCIÓN, POR ESO ES 

IMPORTANTE HABLAR CON EL DIRECTOR YA QUE AHORA ESTA LA PIPA PERO NO 

HAY AGUA. DICE QUE SE DEBEN DE A CATAR LA INDICACIONES. 

I).- TOMA LA PALABRA EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO LIC. NICÉFORO 

PARTIDA AGUIRRE, MENCIONA QUE DERIVADO DE UN ACTA DE FECHA 31 DE 

AGOSTO DEL AÑO 2015, DONDE SE LLEVO A CABO LA DONACIÓN A EL INSTITUTO 

TECNOLÓGICO DL SUR,  LAS INSTALACIONES DE LA CBTA 247 EMILIANO ZAPATA, 

LAS INSTALACIONES DE LA TELE PREPARATORIA BENITO JUÁREZ, LA UNIDAD 

DEPORTIVA MIXTA Y UNA CLÍNICA  REGIONAL, ASÍ COMO PARA QUE DENTRO DE 

ESTOS TERRENOS SE CONSIDERE LA DONACIÓN  DE UNA HECTÁREA PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DEL JUZGADO REGIONAL DEL SUR PARA EL NUEVO SISTEMA DE 

JUICIOS ORALES; MENCIONA QUE CON ESTA ACTA COMPARECE LA PRESIDENTA 

DEL TRIBUNAL, EL INGENIERO JUAN LEY Y EL CONTADOR ENCARGADO DE LA 

ADMINISTRACIÓN DEL TRIBUNAL ABEL FLORES, SOLICITARON QUE SE LES 

SEÑALARAN EL TERRENO DONDE SE PUDIERAN REALIZAR LAS SALAS DE LOS 

JUICIOS ORALES CIVILES, FAMILIARES Y LABORALES, POR LO QUE NOS DIMOS A 

LA TAREA DE INVESTIGAR LA SINDICO BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO Y SU 

SERVIDOR; SE ENCONTRÓ UN ÁREA DE POSIBLE DONACIÓN, ESTA ÁREA SE 

ENCENTRA ENTRE EL TECNOLÓGICO Y LA CENTRAL DE MAQUINARIA, ÁREA 

SEÑALADA EN EL PLANO COMO A5, SE LES REALIZO LA PROPUESTA AL TRIBUNAL 

Y LES PARECIÓ BIEN   PARA AHÍ REALIZAR LAS SALAS QUE SE TIENEN 

PROYECTADAS,  YA QUE LES URGE POR QUE ESTE PROYECTO DEBE DE ESTAR 

EJECUTADO EN ESTE AÑO. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, MENCIONA QUE ESTA 

DELICADO POR QUE SE DEBE DE CHECAR LOS ANTECEDENTES, YA QUE EN UNA 

REUNIÓN CHECARON LOS LOTES DEL TECNOLÓGICO Y ALGUNOS TUVIERON A 

BIEN PARAR LA MANO PARA QUE REALIZARAN OTRAS COSAS, CUANDO YA SE 

HABÍA DESTINADO LAS ÁREAS, PIDE SE REVISEN LAS ACTAS PARA NO INCURRIR 

RESPONSABILIDAD. 

POR LO QUE SE LLEGA AL ACUERDO QUE EL INGENIERO DEL TRIBUNAL REVISE SI 

LE SIRVE EL ÁREA EN MENCIÓN SE LE DE CONTINUIDAD.   
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10.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, SE DECLARÓ FORMALMENTE 

CLAUSURADA LA SESIÓN DE CABILDO, SIENDO LAS DIECISIETE HORAS DEL DÍA 17 

DE MAYO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 
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C. EDWIN FRANCISCO VENTURA 

LÓPEZ 
REGIDOR 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
______________________________ 

C. CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 
REGIDOR 

 
 

 
 

 
 

_____________________________ 
C. GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

REGIDOR 

 
______________________________ 

C. GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 
REGIDORA 
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_____________________________ 
C. LUCERO ELIZABETH SANTANA 

PÉREZ 
REGIDORA 

 
 
 
 

______________________________ 
C. MARÍA APOLINARIA  
AGUIRRE FRANQUEZ  

REGIDORA 
  

 

 

 

 

_____________________________________ 

LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE 

 SECRETARIO DEL XXXIX AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LA ULTIMA FOJA DE FIRMAS CORRESPONDEN AL ACTA DE LA SEXAGÉSIMA 

CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO DEL H. XXXIX AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE JALA NAYARIT. 
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ACTA DE LA TRIGÉSIMA NOVENA 
SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO DEL H. XXXIX AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE JALA, NAYARIT 
 

EN EL MUNICIPIO DE JALA, NAYARIT, SIENDO LAS NUEVE HORAS CON CUARENTA 

Y SEIS MINUTOS, DEL DÍA VEINTIDÓS DEL MES DE MAYO DEL AÑO DOS MIL 

VEINTICUATRO, REUNIDOS LAS Y LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO EN 

CITA, EN EL RECINTO OFICIAL, SALA DE CABILDO, EDIFICIO DE LA PRESIDENCIA 

MUNICIPAL, PARA CELEBRAR LA TRIGÉSIMA NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

DE CABILDO, PREVIA CONVOCATORIA HECHA PARA DICHO EFECTO POR EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, LA SINDICO 

MUNICIPAL, LAS Y LOS REGIDORES EN LOS TÉRMINOS FIJADOS POR LA LEY 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE NAYARIT, EN SUS ARTÍCULOS 1,2,4 FRACCIÓN IX, 

38,49,50 FRACCIÓN II, 51,54,55 FRACCIÓN III, 57, 58, 59,61 FRACCIÓN III, INCISO B,64 

FRACCIONES I, II Y III, 65 FRACCIÓN V, 70 FRACCIÓN I, 71 FRACCIÓN I, 73 FRACCIÓN 

III, 110. PÁRRAFOS I, II Y V, Y DEMÁS RELATIVOS DEL REFERIDO ORDENAMIENTO 

LEGAL; SESIÓN QUE SE LLEVARÁ BAJO EL SIGUIENTE: 

 

ORDEN DEL DÍA  

7. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

8. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y EN SU CASO APROBACIÓN. 

9. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 

10. ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LA ACTUALIZACIÓN 

DE ACUERDO A PRESUPUESTOS REALES DE OBRA DE LA MATRIZ DE 

INVERSIÓN RAMO XXXIII FAIS, FONDO III. 

11. CLAUSURA DE LA SESIÓN.  

 

 

DESAHOGO 

3. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM LEGAL.  

RESPECTO AL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL PRESIDENTE MUNICIPAL 

MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, SOLICITÓ A EL SECRETARIO DEL H. 

AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, REGISTRAR LA ASISTENCIA DE 
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LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CABILDO, CONCLUIDO EL PASE DE LISTA EL 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT; INFORMÓ DE 

LA ASISTENCIA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, LA 

SÍNDICO LIC. MAESTRA BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO, DE LAS Y LOS C. 

REGIDORES Y REGIDORAS, GERARDO MONCADA FRANQUEZ, LUCERO 

ELIZABETH SANTANA PÉREZ (VIRTUAL), CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS, 

GRISELDA ORTIZ GÓMEZ, EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, MARÍA 

APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DINORA ORTIZ ORTEGA UNA VEZ 

CONSTATADA LA ASISTENCIA DE 09 DE LOS NUEVE INTEGRANTES DEL 

HONORABLE CABILDO DE JALA, NAYARIT SE DECLARA QUE HAY QUORUM LEGAL 

PARA LLEVAR ACABO LA SESIÓN;  EL PRESIDENTE HIZO LA DECLARACIÓN DE 

INSTALACIÓN DE LA SESIÓN Y VALIDOS LOS ACUERDOS QUE DE ELLA EMANEN. 

 

4. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y EN SU CASO APROBACIÓN.  

CONTINUANDO CON LA SESIÓN, EL PRESIDENTE MUNICIPAL SOLICITÓ AL 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, LIC. 

NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE, LEER EL ORDEN DEL DÍA; UNA VEZ LEÍDO, EN 

SIGUIENTE TÉRMINO SOLICITA SOMETER A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS 

PRESENTES EL ORDEN DEL DIA, EN CONSECUENCIA, PIDE LA PALABRA LA 

REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, Y COMENTA TENER UNA OBSERVACIÓN 

ANTES DE LA VOTACIÓN Y PREGUNTA SI ¿ES MODIFICACIÓN? ¿NO MODIFICA 

NINGUNA OBRA?  LE RESPONDE EL DIRECTOR DEL IMPLAN QUE NO; Y DICE QUE 

SI ¿NADA MAS LOS COSTOS? LE RESPONDE EL DIRECTOR DEL IMPLAN QUE SI, 

QUE SON LOS QUE LEVANTO OBRA PUBLICA. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ COMENTA QUE, 

REALMENTE ES UNA INCÓGNITA YA QUE ELLOS SOLICITARON UNA MODIFICACIÓN 

A LA MATRIZ DE INVERSIÓN, PARA LO QUE ES EL POZO ARTESIANO DE JOMULCO, 

PERO NO SE VE. 

  EL DIRECTOR DEL IMPLAN, QUE POR TEMAS ELECTORALES QUE LOS 

REGIDORES SABEN EL TEMA, NO SE PUEDE MODIFICAR, ADEMÁS DE QUE LA 

PLATAFORMA SE CIERRA EL DIA 01 DE JUNIO, ES POR ESO QUE SE CONVOCA 

PARA ACTUALIZAR Y QUE OBRAS PUBLICAS INICIE CON LOS TRABAJOS, UNA VEZ 

QUE SE ABRA DE NUEVO, SE CONVOCA PARA LA MODIFICACIÓN. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE PARA HACER 

MODIFICACIONES NO APLICA ESTO AHORITA TODAVÍA, YA QUE EN REPETIDAS 

OCASIONES SE HAN REALIZADO MODIFICACIONES, NO SE ESTÁN REALIZANDO 

REUNIONES MASIVAS, DONDE SE DIGA AQUÍ ESTA OBRA ESO SI, TE VEDA EL 

INSTITUTO, PERO UNA MODIFICACIÓN NO, HAY ALCANCE YA QUE NOSOTROS 

COMO AYUNTAMIENTO PUEDEN HACER MODIFICACIONES EN EL MOMENTO QUE 

SE QUIERE. 

 EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS MENCIONA QUE EL TEMA DE MATRIZ 

DE INVERSIÓN, ES PARTE DE LA PLANEACIÓN Y EN LA PLANEACIÓN ENTRA UN 

PROCESO; DICE QUE YA SE ESTA EN LA RECTA FINAL DE LA ADMINISTRACIÓN, YA 
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NO ESTA PARA PARA PRESENTAR TRABAJOS A MEDIAS, SI NO TRABAJOS BIEN 

REALIZADOS Y AHORITA SUBIR A CABILDO UN TRABAJO A MEDIAS NO ES 

FACTIBLE. 

LES RECUERDA QUE EN LA OCASIÓN ANTERIOR NO DESAPROBARON, PERO SI 

REGRESARON LA MATRIZ DE INVERSIÓN AL IMPLAN, PARA QUE SUSTENTARAN 

LOS ELEMENTOS QUE SUSTENTARAN LA MODIFICACIÓN, NO VA A VER 

MODIFICACIÓN POR QUE TAL VEZ NO HAYA OBRAS NUEVAS, PERO SI HAY 

MONTOS NUEVOS 

APARTE DEL AYUNTAMIENTO, LA AUDITORIA, AUDITA LA CUENTA PUBLICA A 

DIFERENCIA DEL SIAPA, DEL DIF, EL IMPLAN TAMBIÉN ES AUDITADO A ELLOS LES 

REVISAN LOS PROCESOS Y DEBEN DE ESTAR BIEN. 

MENCIONA DE LAS OBRAS QUE NO SE APROBARON POR LAS CALLES MORELOS E 

HIDALGO. 

RESPONDE LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA QUE ES POR LOS TIEMPOS YA 

QUE SE ACERCA EL TIEMPO DE LLUVIAS, ASÍ COMO LAS FIESTAS Y A ELLOS LES 

PERJUDICA MUCHO, YA QUE CORRE MUCHA AGUA ADEMÁS DE SER CALLES DE 

DESCARGA VEHICULAR. 

SIGUE MANIFESTANDO EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS QUE CUANDO 

UNA OBRA SE PRIORIZA ESE ES EL PROCESO PRIMERO SE PREGUNTA A LA 

CIUDADANÍA QUE ES LO QUE REQUIERE Y SE PRESENTA EL PROYECTO, EL MIRA 

QUE SE BRINCAN ESA PARTE Y SOLO LLEGAN Y LES DICEN AQUÍ TRAIGO ESTE 

PROYECTO, POR LO QUE NO SE PRIORIZA, NO SE HA SUBIDO AL CONSEJO 

CONSULTIVO Y A LA JUNTA DE GOBIERNO. DICE QUE PRIMERO SE DEBE DE 

SUSTENTAR BIEN ESA PARTE PARA EVITAR MONTOS ESTIMADOS POR LO QUE 

PARA EL ESTE DOCUMENTO AUN NO ESTA PARA APROBACIÓN; Y MENCIONA QUE 

LA AUDITORIA MENCIONA QUE EL IMPLAN NO ACREDITO NO COMPROBÓ HABER 

ECHO ESA PLANEACIÓN. 

EL DIRECTOR DEL IMPLAN MENCIONA QUE YA SE SOLVENTO ESO; MENCIONA QUE 

YA TIENE TODOS LOS DOCUMENTOS QUE ACREDITAN LA SOLVENTACIÓN. 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA MENCIONA QUE ES EL 

MOMENTO, DE EN EL ORDEN DEL DIA, DONDE PUEDEN RECHAZAR LA SESIÓN Y 

QUE ELLOS ENTREGUEN UN TRABAJO COMPLETO, EN CUANTO A LA 

MODIFICACIÓN, YA QUE EXISTE MUCHA DIFERENCIA EN LOS COSTOS QUE 

PRESENTARON EN FEBRERO CON LOS DEL DIA DE HOY Y PIDE QUE SE REGRESE.   

TOMA LA PALABRA EL INGENIERO JESÚS ARMANDO ELÍAS SANTANA DIRECTOR 

DE OBRA PUBLICA, MENCIONA QUE EL ES EL MAS PREOCUPADO EN EJECUTAR 

LAS OBRAS Y QUE NO LO AGARREN LAS AGUAS, Y LES RECUERDA QUE LA MATRIZ 

QUE SE APROBÓ ERAN PRESUPUESTOS ESTIMADOS, PERO EN ESTA OCASIÓN YA 

TRAE PRESUPUESTOS REALES DE ALGUNAS OBRAS POR ESO TRAE ESAS 

MODIFICACIONES DE ACTUALIZACIÓN DE PRESUPUESTOS REALES. YA QUE EL 

NECESITA QUE SE APRUEBEN, LA ACTUALIZACIÓN DE LOS PRESUPUESTOS 

REALES DE LAS OBRAS QUE YA SE INICIARON Y DA UNA EXPLICACIÓN DE LOS 

PROYECTADO. 
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EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS MENCIONA QUE SE DEBEN DE 

REALIZAR LAS OBRAS COMO LO MARCA LA NORMATIVA Y PIDE QUE LOS 

EXPEDIENTES VENGAN YA COMPLETOS.     

  POR QUE LO QUE NO SE QUIERE ES QUE AL FINAL DE LA ADMINISTRACIÓN 

VALLAN EXPEDIENTES INCOMPLETOS. 

EL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS DICE QUE EL ES EL PRIMERO EN QUERER QUE 

TODO EXPEDIENTE SE ENCUENTRE COMPLETO CON EL APOYO DE TODOS. 

EL DIRECTOR DE OBRAS PUBLICAS MENCIONA QUE RECUERDEN QUE LA MATRIZ 

SE CIERRA EL DIA PRIMERO DE JUNIO Y SE ABRE EL DIA PRIMERO DE AGOSTO, Y 

NO SE PUEDEN INICIAR OBRAS SI NO ESTÁN REGISTRADAS EN LA PLATAFORMA, 

YA QUE SE TIENEN QUE SUSTENTAR O REALIZAR LA APROBACIÓN PARA PODER 

REALIZAR LAS OBRAS.   

 

POR LO QUE SE SOMETE A LA APROBACIÓN O EN SU CASO LA DESAPROBACIÓN 

DEL ORDEN DEL DIA; EL CUAL NO SE APRUEBA, CON DOS VOTOS A FAVOR, SEIS 

VOTOS EN CONTRA Y UNA ABSTENCIÓN, POR LO QUE NO SE APRUEBA EL ORDEN 

DEL DIA.  

  

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN  

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- GERARDO MONCADA FRANQUEZ. 

 
EN CONTRA 

 
4.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
EN CONTRA 

5.- CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS  
EN CONTRA 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
ABSTENCIÓN 

7.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

EN CONTRA. 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
EN CONTRA 

 
9.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
EN CONTRA 

 

UNA VEZ DESAHOGADO EL PUNTO Y NO HABIENDO MAS ASUNTOS QUE TRATAR 

SE PASA AL SIGUIENTE PUNTO QUE ES: 
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7. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

CLAUSURADA LA SESIÓN DE CABILDO, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON CATORCE 

MINUTOS DEL DÍA VEINTIDÓS DE MAYO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 

 

 

 

_____________________________________ 

C. MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN 

PRESIDENTE 

 

 

    

______________________________                           
C. BLANCA ESTHELA MONCADA 

AQUINO 
SINDICO 

 

C. GERARDO MONCADA FRANQUEZ 
REGIDOR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

C. GRISELDA ORTIZ GÓMEZ  
REGIDOR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
______________________________ 

C. CARLOS ULISES JACOBO SOLIS 
REGIDOR 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

_____________________________ 
C. LUCERO ELIZABETH SANTANA 

PÉREZ 
REGIDORA 

 

 
 
 

_____________________________ 
C. DINORA ORTIZ ORTEGA 

REGIDORA 
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_____________________________                
C. MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 

FRANQUEZ 
REGIDORA 

 

 
 
 

 
_____________________________          
C. EDWIN FRANCISCO VENTURA 

LÓPEZ 
REGIDOR 

     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

 

_____________________________________ 

LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE 

 SECRETARIO DEL XXXIX AYUNTAMIENTO 

 MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT. 

 

 

 

 

 

 

 

 

LAS DOS ULTIMAS FOJAS DE FIRMAS CORRESPONDEN AL ACTA DE LA TRIGÉSIMA 

NOVENA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO DEL H. XXXIX AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE JALA NAYARIT. 
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ACTA DE LA SEXAGÉSIMA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO DEL H. 

XXXIX AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE JALA, NAYARIT 

 

EN EL MUNICIPIO DE JALA, NAYARIT, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON CUARENTA Y 

TRES MINUTOS, DEL DÍA VEINTINUEVE DEL MES DE MAYO DEL AÑO DOS MIL 

VEINTICUATRO, REUNIDOS LAS Y LOS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO EN 

CITA, EN EL RECINTO OFICIAL, SALA DE CABILDO, EDIFICIO DE LA PRESIDENCIA 

MUNICIPAL, PARA CELEBRAR LA SEXAGÉSIMA QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE 

CABILDO, PREVIA CONVOCATORIA HECHA PARA DICHO EFECTO POR EL 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, LA SÍNDICA MUNICIPAL, 

LAS Y LOS REGIDORES EN LOS TÉRMINOS FIJADOS POR LA LEY MUNICIPAL PARA 

EL ESTADO DE NAYARIT, EN SUS ARTÍCULOS 1,2,4 FRACCIÓN IX, 38,49,50 

FRACCIÓN II, 51,54,55 FRACCIÓN III, 57, 58, 59,61 FRACCIÓN III, INCISO B,64 

FRACCIONES I, II Y III, 65 FRACCIÓN V, 70 FRACCIÓN I, 71 FRACCIÓN I, 73 FRACCIÓN 

III, 110 PÁRRAFOS I, II Y V, Y DEMÁS RELATIVOS DEL REFERIDO ORDENAMIENTO 

LEGAL; SESIÓN QUE SE LLEVARÁ BAJO EL SIGUIENTE: 

 

ORDEN DEL DÍA  

12. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

13. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y EN SU CASO APROBACIÓN. 

14. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 

15. ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN PARA LA DESINCORPORACIÓN Y 

DONACIÓN DE TERRENO PROPIEDAD DEL AYUNTAMIENTO PARA DONARLO 

AL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE NAYARIT, EN EL CUAL 

SE REALIZARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SALA DE JUICIOS ORALES, CIVIL 

Y FAMILIAR. 

16. MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DIA, PARA INGRESAR MODIFICACIÓN A LA 

MATRIZ DE INVERSIÓN A LAS OBRAS EXCLUSIVAMENTE DE JOMULCO, 

MUNICIPIO DE JALA, NAYARIT.          

17. ASUNTOS GENERALES. 

18. CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
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DESAHOGO 

5. PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM LEGAL.  

RESPECTO AL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL PRESIDENTE MUNICIPAL 

MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, SOLICITÓ AL SECRETARIO DEL H. 

AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, REGISTRAR LA ASISTENCIA DE 

LAS Y LOS INTEGRANTES DEL CABILDO, CONCLUIDO EL PASE DE LISTA EL 

SECRETARIO LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE DEL H. AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT; INFORMÓ DE LA ASISTENCIA DEL PRESIDENTE 

MUNICIPAL C. MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, LA SÍNDICA LA PROFESORA 

BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO DE LAS Y LOS CC. REGIDORES Y 

REGIDORAS; EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, GERARDO MONCADA 

FRANQUEZ, GRISELDA ORTIZ GÓMEZ, MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, 

DINORA ORTIZ ORTEGA, CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS, MAS NO ASÍ, LA 

PRESENCIA DE LA REGIDORA LUCERO ELIZABETH SANTANA PÉREZ, JUSTIFICA 

SU INASISTENCIA POR ENFERMEDAD; UNA VEZ CONSTATADA LA ASISTENCIA DE 

OCHO DE LOS NUEVE INTEGRANTES DEL HONORABLE CABILDO DE JALA, NAYARIT 

SE DECLARA QUE HAY QUORUM LEGAL EL PRESIDENTE HIZO LA DECLARACIÓN 

DE INSTALACIÓN DE LA SESIÓN Y VALIDOS LOS ACUERDOS QUE DE ELLA 

EMANEN. 

 

6. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y EN SU CASO APROBACIÓN.  

CONTINUANDO CON LA SESIÓN, EL PRESIDENTE SOLICITÓ A EL SECRETARIO DEL 

H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, LIC. NICÉFORO PARTIDA 

AGUIRRE, LEER EL ORDEN DEL DÍA, EN SIGUIENTE TÉRMINO SOLICITA SOMETER 

A CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS PRESENTES, EN CONSECUENCIA, ES 

APROBADO POR MAYORÍA CON OCHO VOTOS A FAVOR. 

 

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
A FAVOR 

 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 

 
A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 
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6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
JUSTIFICADA 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 

 

3.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR. 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL, C. MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, SOLICITA AL 

SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT, DE LECTURA 

AL ACTA ANTERIOR, DEBIDO A QUE ESTA SE ENCUENTRA EN ELABORACIÓN PARA 

SER ENVIADA A LAS Y LOS INTEGRANTES DEL H. CABILDO; SOLICITO SU 

DISPENSA, POR LO QUE, SE SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LOS PRESENTES, LA 

CUAL FUE APROBADA LA DISPENSA POR MAYORÍA DE OCHO VOTOS. 

 

 

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
A FAVOR 

 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 

 
 

A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
JUSTIFICADA 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 
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4.- ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN PARA LA DESINCORPORACIÓN Y 

DONACIÓN DE TERRENO PROPIEDAD DEL AYUNTAMIENTO PARA DONARLO AL 

TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE NAYARIT, EN EL CUAL SE 

REALIZARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE UNA SALA DE JUICIOS ORALES, FAMILIAR Y 

CIVIL. 

EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE, 

MENCIONA QUE SE ENCUENTRA EL LIC ROBERTO HARVEY SECRETARIO TÉCNICO, 

EL CONTADOR ABEL FLORES ENCARGADO DE ADMINISTRACIÓN DEL PODER 

JUDICIAL Y EL INGENIERO JUAN LEY, TODOS EN REPRESENTACIÓN DEL TRIBUNAL 

SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE NAYARIT; SE HACE DE CONOCIMIENTO 

QUE NO PUDO ESTAR LA MAGISTRADA PRESIDENTA DEL TRIBUNAL, POR 

CUESTIONES DE AGENDA, POR LO QUE SE PIDEN QUE PASEN A ESTE RECITO 

OFICIAL. 

TOMA LA PALABRA EL SECRETARIO TÉCNICO DE ROBERTO HERVEY, AGRADECE 

LA OPORTUNIDAD Y SOBRE TODO POR EL TRAMITE, DA EL SALUDO DE LA 

MAGISTRADA PRESIDENTA, MENCIONA QUE POR TEMA DE AGENDA NO PUDO 

ASISTIR; MENCIONA QUE LA INTENCIÓN DE LA PETICIÓN ES PODER MATERIALIZAR 

LA IMPLEMENTACIÓN DEL CÓDIGO CIVIL Y FAMILIAR EN MATERIA DE ORALIDAD, 

COMENTA QUE SE TIENE DESDE EL AÑO PASADO LA OBLIGACIÓN 

CONSTITUCIONAL DE IMPLEMENTAR ESTA MATERIA EN TODOS LOS MUNICIPIOS 

Y CON EL MISMO CAPITAL HUMANO CON EL QUE SE CUENTA, TRABAJO Y RETO 

COMPLICADO POR FALTA DE ESPACIO Y DE PERSONAL, QUE ADEMÁS CON LA 

REFORMA Y OTRAS REFORMAS CONSTITUCIONALES, NO  VIENEN APAREJADAS 

CON RECURSOS RAZÓN POR LA CUAL SE ACUDE AL MUNICIPIO; PARA PODER 

ATERRIZAR UN PROYECTO DE ESTA NATURALEZA QUE PERMITA PODER 

IMPLEMENTAR ESTA MATERIA CIVIL Y FAMILIAR, ASÍ COMO PODER MIGRAR EL 

JUZGADO DE AQUÍ DE JALA, AL LUGAR DONDE SE ESTA PIDIENDO LA DONACIÓN 

Y PODER BRINDAR A LAS PERSONAS DE JALA UN MEJOR SERVICIO A TODO 

AQUEL, QUE ASÍ LO REQUIERA, ASÍ MISMO; COMENTA QUE EL TRIBUNAL TIENE 

LAS PUERTAS ABIERTAS EN TODOS LOS PROCESOS ADICIONALES QUE SE 

PUEDAN DAR COMO CAPACITACIÓN O ALGUNA CUESTIÓN, QUE LA PROPIA LEY LE 

PERMITA, AGRADECE LA GESTIÓN Y LA OPORTUNIDAD. 

EL INGENIERO JUAN PABLO LEY, MENCIONA QUE EL PROYECTO QUE SE 

PRETENDE REALIZAR TAMBIÉN CONTEMPLA ALBERGAR AL JUZGADO 

TRADICIONAL, PERO EL INTERÉS PRINCIPAL ES LA IMPLEMENTACIÓN DEL CÓDIGO 

CIVIL Y FAMILIAR, APEGÁNDOSE A LA NORMATIVIDAD, QUE SE ESTABLECE, DICE 

QUE YA SE REALIZO LA MEDICIÓN DEL TERRENO QUE SE LES PROPUSO Y 

REALIZO UN PLANO, EL CUAL SE AGREGA A LA PRESENTE ACTA. 

EL LICENCIADO ROBERTO HERVEY TOMA LA PALABRA, COMENTA QUE EN UN 

PRINCIPIO SE HABÍA SOLICITADO LA DONACIÓN DE UN ESPACIO, EL CUAL SE 

ENCUENTRA A BORDO DE CARRETERA, PERO POR CUESTIÓN REAL DE SERVICIOS 

COMO AGUA, LUZ ELÉCTRICA Y DRENAJE, NO SE ESTARÍA VIENDO 
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MATERIALIZADA LA IDEA DE PODER IMPLEMENTAR LA JUSTICIA DE ORALIDAD EN 

ESTE MISMO AÑO, SIENDO ESTA LA RAZÓN POR LA QUE SE REPLANTEA LA 

PETICIÓN DE ESTE NUEVO TERRENO. 

  LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE DESDE LA 

ADMINISTRACIÓN DE MARIO VILLARREAL SE REALIZO LA DONACIÓN, SOLO QUE 

ESE LUGAR ES MAS GRANDE Y EL TERRENO QUE SE REPLANTEA ES MAS 

PEQUEÑO, PERO SI AL PODER JUDICIAL LE SIRVE, NO HAY PROBLEMA, PERO 

SOLO HACE CONCIENCIA QUE AQUEL TERRENO ERA MAS GRANDE. 

EL INGENIERO JUAN PABLO LEY, MENCIONA QUE LOS TÉRMINOS QUE TIENEN 

ESTABLECIDOS PARA LA EJECUCIÓN DE ESTE PROYECTO, SE LES ESTÁN 

ACORTANDO; ADEMÁS QUE YA SE ACERCA EL TEMPORAL DE LLUVIAS, ESTO LES 

ACORTA LOS TIEMPOS DE EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS, MENCIONA QUE YA 

VALORARON EL PREDIO Y ESTE CUMPLE CON LOS PARÁMETROS ESTABLECIDOS 

PARA ESTE PROYECTO, ADEMÁS QUE SE ESTARÍA INAUGURANDO EN ESTE AÑO.  

EL SECRETARIO TÉCNICO, LICENCIADO ROBERTO HERVEY, MENCIONA QUE SE 

PIDIÓ EL CAMBIO POR ACCESIBLE, ADEMÁS QUE LA FAMILIA ES PRIORIDAD, POR 

LO QUE LA POLÍTICA PUBLICA ES PODER ACERCAR LA JUSTICIA A LUGARES 

URBANOS Y NO CREAR EDIFICIOS GRANDES QUE NO SON ACCESIBLES Y SE 

PIERDE LA ESENCIA QUE ES EL ACERCAR LA JUSTICIA A DONDE TIENE QUE 

LLEGAR, ADEMÁS QUE POR EL TEMA DE ENTORNO SE ESTARÍA CUIDANDO LA 

CARACTERÍSTICA DE PUEBLO MÁGICO. 

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, MENCIONA QUE EL ÁREA DESTINA PARA 

EL TRIBUAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO DE NAYARIT; POR EL CAMBIO 

QUE SE REALIZA YA SE PUEDE UTILIZAR PARA OTRO PROYECTO. 

POR LO QUE NO EXISTIENDO MAS ORADORES SE SOMETE A CONSIDERACIÓN LA 

DESINCORPORACIÓN Y DONACIÓN DE TERRENO PROPIEDAD DEL 

AYUNTAMIENTO PARA DONARLO AL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL 

ESTADO DE NAYARIT, EN EL CUAL SE REALIZARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE UNA 

SALA DE JUICIOS ORALES, CIVIL Y FAMILIAR; POR LO QUE SE APRUEBA POR 

MAYORÍA DE OCHO VOTOS A FAVOR. 

  

 

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
A FAVOR 

 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 
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A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
JUSTIFICADA 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 

 

 

POR LO QUE NO HABIENDO MAS ASUNTOS TRATAR SE PASA AL SIGUIENTE 

PUNTO. 

5.- MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DIA, PARA INGRESAR MODIFICACIÓN A LA 

MATRIZ DE INVERSIÓN A LAS OBRAS EXCLUSIVAMENTE DE JOMULCO, MUNICIPIO 

DE JALA, NAYARIT.          

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ EXPONE EL TEMA MENCIONA QUE 

ATENDIENDO LA PROBLEMÁTICA DEL PUEBLO DE JOMULCO, MIRANDO LA NULA 

RESPUESTA DE LOS DIRECTORES DE OBRAS PUBLICAS Y DEL IMPLAN QUE EL A 

NOTADO; QUE ELLOS COMO PUEBLO DE JOMULCO NECESITAN LOS AVANCES DEL 

POZO ARTESIANO DE JOMULCO, SI BIEN EL GOBIERNO DEL ESTADO YA REALIZO 

LA PERFORACIÓN, BARDEO PERIMETRAL DEL POZO, AHORA FALTA LO QUE LE 

CORRESPONDE AL AYUNTAMIENTO QUE SON LA REALIZACIÓN DE OBRAS COMO 

EL PUENTE PEATONAL O VEHICULAR, ASÍ COMO MURO DE MAMPOSTEO, POR LO 

QUE EL PIDE CANCELAR LA OBRA DE LA CALLE GUERRERO QUE YA SE 

ENCUENTRA PROYECTADA Y ESE RECURSO SE VALLA A LA OBRA DEL POZO 

ARTESIANO, SIENDO ESA LA RAZÓN POR LA QUE SOLICITA LA MODIFICACIÓN DE 

LA MATRIZ DE INVERSIÓN Y ASÍ PODER INYECTARLE LOS $2,846,838.64 PESOS. A 

LA CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE Y OBRAS COMPLEMENTARIAS A LA OBRA DEL 

ARROYO EL RINCÓN, COLONIA MORELOS DE JOMULCO; POR LO QUE PIDE EL 

APOYO DE ESTA MESA DE CABILDO PARA QUE LO RESPALDE Y VOTEN A FAVOR, 

PARA QUE LAS DIRECCIONES DE OBRAS PUBLICAS E IMPLAN SE PONGAN A 

TRABAJAR. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, COMENTA QUE ES UN 

TEMA QUE YA TRAEN LOS REGIDORES CARLOS ULISES, GERARDO, DINORA Y 

ELLA, DICE QUE SI O SI SE DEBEN DE INICIAR LOS TRABAJOS, NO SE QUE PASE 

CON LOS DIRECTORES DE IMPLAN Y DE OBRAS PUBLICAS, YA QUE NO QUIEREN 

INICIAR CON LOS TRABAJOS, ESTA OBRA VIENE A PROTEGER LO QUE ES UNA 
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OBRA YA REALIZADA POR MAS DE CUATRO MILLONES DE PESOS, LA CUAL NO SE 

PUEDE PERDER POR UNA LLUVIA, Y DESPUÉS ESTAR LAMENTÁNDOSE, SE DEBE 

DE EJECUTAR RÁPIDO, UNA VEZ QUE EL COMPAÑERO ANEXE A ELLA LA 

MODIFICACIÓN Y SEA PASADA A OBRAS PUBLICAS Y AL IMPLAN, ESTA 

MODIFICACIÓN YA TRAE CONCEPTOS, YA QUE EL REGIDOR CARLOS ULISES, LOS 

APOYO A REALIZARLA, PIDE SE LE DE EL SEGUIMIENTO DE MANERA URGENTE, 

PARA PODER ACTUAR Y TRAER CERTEZA DEL AGUA CON EL PUEBLO DE 

JOMULCO.   

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA DICE QUE EL ECHO DE QUITAR OBRAS ES 

PARA DARLE MAS PRESUPUESTO A LA OBRA DEL PUENTE DE JOMULCO, YA QUE, 

ESTA SE DEBE DE PROTEGER, POR QUE EL AGUA ES PRIORIDAD PARA TODOS; 

DICE QUE LO QUE SE QUIERE ES QUE LAS DIRECCIONES DE IMPLAN Y DE OBRAS 

PUBLICAS COMIENCEN A TRABAJAR EN ESA PARTE, LA PERSONA QUE DONO EL 

TERRENO TIENE TODA LA DISPONIBILIDAD, PERO COMO AYUNTAMIENTO HEMOS 

ESTADO ATRASADOS EN ESA PARTE Y SE LES TIENE QUE DAR LA ATENCIÓN QUE 

MERECE.  

EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS, MENCIONA QUE SE ADHIERE A LOS 

COMENTARIOS, YA QUE MENCIONA QUE HA VISTO EN REDES SOCIALES EL 

INTERÉS Y PREOCUPACIÓN DE LOS CIUDADANOS DE QUE LAS LLUVIAS ESTÁN 

PRÓXIMAS, POR LO QUE ES UN TEMA EMERGENTE, POR LO QUE ESTA OBRA ESTA 

APROBADA DESDE EL 12 DE FEBRERO DEL 2024, EN TEORÍA DEBERÍA DE 

HABERSE LLEVADO EL PROYECTO, POR QUE SE DIJO ERA UNA OBRA PRIORITARIA 

Y HASTA EL MOMENTO NO SE LES A PRESENTADO EL EXPEDIENTE TÉCNICO O 

EJECUTIVO,  Y LA ACCIÓN QUE SE TOMA ES QUE MEDIANTE UN ANTE PROYECTO 

QUE SE CONSIGUIÓ  EN OBRA PUBLICA, PARA QUE YA QUEDE Y NO TENGA LA 

OBJECIÓN, POR QUE LE QUEDA CLARO QUE LA MID, DONDE SE CAPTURAN LOS 

PROYECTOS, SE CIERRA EL 4 DE JUNIO DEL 2024, ASÍ ELLOS TENDRÁN EL TIEMPO 

DE CAPTURARLOS E INICIAR EL PROCESO DE LICITACIÓN PARA PODER EJECUTAR 

LA OBRA, POR LO QUE, SE SOLIDARIZA CON EL REGIDOR . 

LA SINDICO BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO, MENCIONA QUE COINCIDE CON 

EL COMPAÑERO JERRY, Y COMENTARLES A LAS PERSONAS QUE NO ESTA EN 

CONTRA, SINO QUE ELLA COMO SINDICO ESTA A FAVOR; YA QUE ELLA ES LA QUE 

FIRMA LAS LICITACIONES Y SOLO PIDE QUE ESTE TODO EN REGLA SOLAMENTE, 

PARA QUE LOS PROCESOS SE REALICEN BIEN. 

LA REGIDORA GRISELDA ORTIZ GÓMEZ, MENCIONA QUE DESDE QUE SE DIO LA 

INICIATIVA DEL POZO ARTESIANO, AQUÍ EN LA MESA DE CABILDO TODOS HAN 

COINCIDIDO DE QUE ES PRIORIDAD, SOBRE TODO EN JOMULCO. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE SE DEBE DE 

DAR EL SEGUIMIENTO A LA OBRA PARA PODER AVANZAR Y DARLE PRIORIDAD. 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN, COMENTA QUE ESTA 

DE ACUERDO CON LA REALIZACIÓN DE ESTA OBRA QUE ES IMPORTANTE PARA EL 
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PUEBLO DE JOMULCO Y ESTA DE ACUERDO CON LA PROPUESTA QUE REALIZA EL 

REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ. 

EL REGIDOR EDWIN FRANCISCO VENTURA LÓPEZ, MENCIONA QUE EL REGIDOR 

GERARDO MONCADA FRANQUEZ, A ESTADO DICIENDO QUE SE REÚNAN EN UNA 

MESA DE TRABAJO PARA TRATAR EL TEMA, PERO EL DICE QUE UNA MESA DE 

TRABAJO ES UNA SIMPLE CHARLA Y NO SE TOMA EN CUENTA LO QUE SE DICE, 

QUE DEBE SER UNA REUNIÓN DE CABILDO PARA QUE SE QUEDE ASENTADO EN 

EL ACTA LO QUE SE ACUERDA. NO ES LA PRIMERA VEZ QUE SE TRATA EL TEMA 

SE HA TRATADO CON EL COMPAÑERO, CON LOS DE IMPLAN, CON LOS DE OBRAS 

PUBLICAS, PERO SIEMPRE LO TOMAN COMO UNA SIMPLE PLATICA, SIN BASARSE 

LO QUE SE EXPRESA EN UN ACTA DE CABILDO, CON TODA LA DISPONIBILIDAD 

QUE SE EMPIECE EL PROYECTO QUE ES PRIORITARIO Y QUE CUALQUIERA PUEDA 

PEDIR UN ACTA Y SE LA ENTREGUEN. 

  POR LO QUE NO EXISTIENDO MAS ORADORES SE SOMETE A CONSIDERACIÓN LA 

MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DIA, PARA INGRESAR MODIFICACIÓN A LA MATRIZ 

DE INVERSIÓN A LAS OBRAS EXCLUSIVAMENTE DE JOMULCO, MUNICIPIO DE JALA, 

NAYARIT; Y LA CUAL SE APRUEBA POR MAYORÍA DE OCHO VOTOS A FAVOR. 

 

NOMBRE SENTIDO DEL VOTO 

 
1.- MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN. 

 
A FAVOR  

 
2.- BLANCA ESTHELA MONCADA 
AQUINO 

 
A FAVOR 

 
3.- DINORA ORTIZ ORTEGA 

 
A FAVOR 

 
4.-CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS 

 
A FAVOR 

 
5.-GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
6.- GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 

 
A FAVOR 

 
7.- LUCERO ELIZABETH SANTANA 
PÉREZ 

 
JUSTIFICADA 

 
8.- MARÍA APOLINARIA AGUIRRE 
FRANQUEZ 

 
A FAVOR 

 
9.- EDWIN FRANCISCO VENTURA 
LÓPEZ 

 
A FAVOR 
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POR LO QUE UNA VEZ APROBADO EL PRESENTE PUNTO EL REGIDOR COMENTA 

QUE EN CASO DE NO SE ACEPTAR EL PRESENTE PUNTO SE FINCARAN 

RESPONSABILIDADES A LOS DIRECTORES DEL IMPLAN Y AL DE OBRAS PUBLICAS. 

POR LO QUE NO HABIENDO MAS ASUNTO QUE TRATAR DE ESTE PUNTO SE PASA 

A. 

6.- ASUNTOS GENERALES. 

A). - EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ, SALUDA A LAS PERSONAS DE 

JOMULCO QUE NOS ACOMPAÑAN COMO PUBLICO EN ESTA OCASIÓN, PREGUNTA 

AL DIRECTOR DEL SIAPA, COMO VA LO DE LA DISTRIBUCIÓN DE AGUA Y SI ALGUNA 

CIUDADANO DE LOS PRESENTES TIENE UNA PREGUNTA LA CONTESTE. 

EL DIRECTOR DEL SIAPA, JUAN MANUEL BUENO, COMENTA QUE ACTUALMENTE 

SE ESTA DISTRIBUYENDO EN LA COLONIA MORELOS, EN JOMULCO Y EN JALA, 

DICE QUE SOLO DIRÁ DEL SÁBADO A LA FECHA, SE HA ESTADO REPARTIENDO 

AGUA EN LA PIPA A LAS PERSONAS QUE NO LES CAE POR LA RED DE AGUA 

POTABLE, LAS PIPAS NOS HAN QUEDADO MAL, HE ESTADO COMPRANDO PIPAS 

PARA NO CREAR OTRO PROBLEMA, DICE QUE LA PIPA DEL AYUNTAMIENTO Y LA 

DE LOS BOMBEROS SE DESCOMPUSIERON, QUE SON CON LAS QUE SE 

APOYABAN, MENCIONA QUE SE COMPRAN PIPAS DE AFUERA PARA SURTIR AGUA 

A LA COLONIA MORELOS. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, LE DICE QUE SEA MAS 

CONCRETO, QUE DIGA CUANDO TOCA LA DISTRIBUCIÓN, QUE SE HA HECHO, LO 

COMENTA EN LO PERSONAL. 

RETOMA LA PALABRA EL DIRECTOR DEL SIAPA, PARA DECIR QUE YA LO DIJO, QUE 

QUIEN SABE COMO ESTA LA DISTRIBUCIÓN ES CESAR CRUZ MONCADA 

FRANQUEZ, QUIEN LLEGARA EN UN MOMENTO MAS, Y LO COMENTA PARA QUE 

PUEDAN TENER UN CONTEXTO DE QUE SI, SE A ESTADO ATENDIENDO, CON ALGO 

DE RETRASO, PERO NO POR TEMA DE EL, SINO DE LA PIPA. LO QUE, SI LES A 

PEDIDO A LOS QUE REPARTEN EL AGUA EN LAS PIPAS QUE ASEGUREN A LAS 

PERSONAS QUE NO TUVIERAN AGUA, SI NO SE COMPLETA LES LLEVARAN MAS, 

HASTA EL MOMENTO SE HAN REPARTIDO TRES PIPAS EN LA COLONIA MORELOS, 

PERO VAN A IR LAS NECESARIAS, DICE; PIDE A LOS CIUDADANOS SE ORGANICEN 

PARA QUE TODOS ALCANCEN. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, DICE QUE ES MUY TRISTE, 

QUE ELLA FUE Y VIO QUE LAS PERSONAS SACABAN SUS TAMBOS O CUBETAS 

PARA EL AGUA, Y DICE QUE LO EXPRESA COMO ES, QUE VIO AL PROFESOR 

ISMAEL, REPARTIENDO AGUA YA UNA SEÑORA QUE LE DICEN LA CHATA, QUE 

ELLA NO SABE SU NOMBRE, PERO ELLOS NO LES DAN A TODAS LAS PERSONAS, 

DICE QUE MIRO A UNA SEÑORA QUE CUANDO VIO AL PROFESOR ISMAEL, METIÓ 

SUS CUBETAS; MENCIONA QUE ELLA PREGUNTO POR QUE HACIA ESO, Y LA 

SEÑORA LE CONTESTO QUE A ELLA EL PROFESOR ISMAEL NO LE DABA AGUA, YA 

QUE LA OCASIÓN PASADA NO LE DIO, NO SE DEBE DE POLITIZAR LA ENTREGA DE 

AGUA, QUE EL COMPAÑERO JERRY Y ELLA SE PUSIERON A REPARTIR A TODOS, 

DICE QUE EL PROFESOR ISMAEL DIJO QUE EL NO SE PRESTARÍA A ESO Y AVENTÓ 
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LA MANGUERA, ELLA TOMO LA MANGUERA Y SE PUSO A REPARTIR, YA 

POSTERIORMENTE LE DIJERON QUE LA PIPA NO ERA DEL AYUNTAMIENTO SINO 

QUE LA HABÍA MANDADO VANESSA, YA QUE PLODO FUE QUIEN SE LO DIJO. DICE 

QUE LA PIPA NO SE DEBE DE POLITIZAR QUE, SI EL DIRECTOR SIGUE HACIENDO 

ESO, ELLA VA A PEDIR SU DESTITUCIÓN, PASANDO POR ALTO SU JUNTA DE 

GOBIERNO, POR QUE ESO NO SE ASE, YA QUE EL PROFE ULISES, CANTANTE Y EL 

PROFE, ISMAEL, SALEN EN TODAS LAS FOTOS CON SUS GORRAS DE MORENA, NO 

SE VALE DICE QUE ESTO ES PREOCUPANTE POR QUE LAS COSAS NO SE HACE 

BIEN Y SE HACEN DE LA VISTA GORDA. 

RETOMA LA PALABRA EL DIRECTOR DEL SIAPA, COMENTA QUE EL SIEMPRE LES 

AVISA POR EL CHAT, QUE SE TIENE, QUE LAS PERSONAS DE LA COLONIA 

MORELOS SON LOS ENCARGADOS DE REPARTIR EL AGUA, DICE QUE DEL TEMA 

POLÍTICO EL ESTA FUERA. 

EL CIUDADANO, JUAN CARLOS, DICE QUE EL ESTUVO APOYANDO, HASTA MUY 

TARDE EN LA REPARTICIÓN DEL AGUA, PERO REALIZARON TRABAJOS EN UN 

TUBO DONDE SE CAMBIO LA MANGUERA Y LES CAYO AGUA EN ABUNDANCIA A 

ALGUNAS CALLES, PERO A OTRAS NO LES CAYO NADA, PIDE QUE LES DEN MAS 

HORAS DE AGUA POR LA TUBERÍA, NO PIDE MUCHO SINO UNA O DOS HORAS MAS. 

ADEMÁS, QUE SE DEBE DE REPARAR EL TUBO DEL MANANTIAL ESTO AYUDARÍA 

AL SIAPA, COMENTA QUE A LA HORA DE REPARTIR EL CANTANTE YA NO SE APOYO 

CON EL SI NO CON OTRAS PERSONAS. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ MENCIONA QUE LOS 

MISMOS DE LA COLONIA MORELOS, DEBEN DE FORMAR UN COMITÉ, PARA QUE 

SENA ELLOS QUIENES REPARTEN EL AGUA Y NO CANTANTE Y DEMAS PERSONAS 

QUE LO ACOMPAÑAN, DICE QUE YA NO LOS QUIEREN EN LA DISTRIBUCIÓN. 

EL TRABAJADOR DEL SIAPA CESAR CRUZ MONCADA FRANQUEZ, MENCIONA QUE 

CUANDO LES TOCA A LAS COLONIAS SEVERIANO LÓPEZ, A LAS CALLES 

REVOLUCIÓN, ZARAGOZA, MÉRIDA SON POR PARTES; MENCIONA QUE EL HACE 

TODO SU ESFUERZO PARA PODER MANDAR AGUA A LA COLONIA MORELOS, QUE 

EL COMPAÑERO RICARDO LE DECÍA QUE VÁLVULAS ABRIR PARA PODER MANDAR 

AGUA A LA COLONIA MORELOS, PERO QUE SI NO LES PARECE SU TRABAJO QUE 

LO QUITEN, DICE QUE DIA A DIA SE LLEVA UNA ZONA DE DISTRIBUCIÓN, Y DA UN 

EJEMPLO DE HOY 29 DE MAYO LE TOCA A LA CALLE MORELOS, ZACATECAS, 

HIDALGO Y COLONIA MORELOS, ACLARA QUE CUANDO SE ABRE UNA VÁLVULA NO 

CAE AGUA RÁPIDO, SINO HASTA QUE SE VA LLENANDO EL TUBO  Y DURA RATO 

PARA QUE CAIGA AGUA EN CIERTAS ZONAS. 

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ DICE QUE RICARDO MONCADA ES 

EL QUE CONOCE TODO EL TEJE Y MANEJE, INCLUSO MENCIONA QUE YA PUSO 

UNA DEMANDA EN CONTRA DE EL, YA QUE EL HIZO UNOS DOCUMENTOS PARA 

QUE ELLOS LO FIRMEN; DICE QUE EL DIRECTOR MANDO A RICARDO PARA QUE 

ABRIERA VÁLVULAS Y NUNCA LAS ABRIÓ, CUANDO LA ABRIERON ELLOS 

(CIUDADANOS) LUEGO Y LUEGO CAYO AGUA, DICE QUE SU HERMANO NO 

CONOCE TODAS LAS VÁLVULAS, SI NO SOLO LAS QUE LES ENSEÑO RICARDO, DE  
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QUIEN PIDE UNA ENTREGA RECEPCIÓN DE TODAS LAS VÁLVULAS. POR QUE EL 

PROBLEMA SE DEBE DE ATENDER. 

TOMA LA PALABRA LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, PARA DECIR QUE HACE 

UNA SEMANA SE TUVO UNA MESA DE TRABAJO DONDE FUERON INVITADOS 

TODOS, PERO SOLO ASISTIERON LAS REGIDORAS POLI Y ELLA, ASÍ COMO EL 

SECRETARIO, ADEMÁS ESTUVO PRESENTE EL DIRECTOR DEL SIAPA, RICARDO 

COMO ENCARGADO DE DISTRIBUCIÓN DEL AGUA Y DEMAS PERSONAL DEL SIAPA, 

DONDE LES HICIERON SABER QUE JOMULCO SOLO CUENTA CON UN POZO DE 

AGUA, ADEMÁS QUE LA POBLACIÓN DE JOMULCO YA CRECIÓ, RAZÓN POR LA 

CUAL LA DISTRIBUCIÓN DEL VITAL LIQUIDO SE SESIONA, POR ESO LA 

PREOCUPACIÓN DEL OTRO POZO PARA PODER SUMINISTRAR AGUA A LA 

COLONIA MORELOS Y OTRAS DE JOMULCO; Y LE PREGUNTA A CESAR CRUZ, QUE 

CUANTOS AÑOS TIENE TRABAJANDO EN EL SIAPA. 

CONTESTANDO EL TRABAJADOR DEL SIAPA CESAR CRUZ QUE DIEZ Y ACLARA 

QUE EL NO SE ENCARGABA DE VÁLVULAS, SI NO DE EMPEDRADOS, TOMAS DE 

AGUA DE DRENAJE, FUGAS. 

PREGUNTA LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, QUE QUIERE ESCUCHAR LO 

DEL CONTADOR QUE SI SE ESTA COMPRANDO AGUA DE OTROS MUNICIPIOS, POR 

LO QUE EL DIRECTOR DEL SIAPA RESPONDE QUE SI.  

VUELVE A PREGUNTAR LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA SI SIAPA TIENE 

PRESUPUESTO PARA COMPRAR AGUA EN OTRO MUNICIPIO, LE RESPONDE EL 

DIRECTOR DEL SIAPA QUE SI, QUE EN CASO DE QUE NO, NO SE ESTARÍAN 

COMPRANDO.   

SIGUE DICIENDO LA REGIDORA DINORA ENTONCES POR QUE NO SE LES DA 

SOLUCIÓN A ELLOS, QUE NO ES PRETEXTO QUE DIGAN QUE LAS PIPAS NO 

SIRVAN, PREGUNTA ¿ME PUEDEN PRESENTAR UN ESTADO DE CUENTA?, PARA 

PODER VER COMO ESTA EL SIAPA, ¿Y VER SI SE LES PUEDE PROPORCIONAR EL 

AGUA? 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, MENCIONA QUE DESDE 

LA VEZ PASADA, QUE COMO PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DEL SIAPA, QUIERE 

QUE LE DEN UN REGISTRO SEMANAL, EL DIRECTOR DEL SIAPA, LE DICE QUE ELLA 

LE DIJO QUE LE HARÍA LLEGAR POR ESCRITO, RESPONDE LA REGIDORA 

APOLINARIA QUE YA SE LO HIZO DE FORMA VERBAL, EL DIRECTOR DEL SIAPA 

QUIERE CONTESTAR , LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, LE 

DICE QUE LE PERMITA QUE NO DEBE ESTARSE CONTRAPONIENDO A LO QUE LE 

DICE, MENCIONA QUE DE FORMA VERBAL SE LO PIDE EN ESTOS MOMENTOS, 

PARA SABER CUANTAS PIPAS SE ESTÁN COMPRANDO POR SEMANA Y SABER 

CUALES; POR QUE NO SE VA A PERMITIR LO QUE YA SE MENCIONO,  ASTA 

AHORITA NO LE A CUMPLIDO NADA; OTRA CUESTIÓN ES LO DE RICARDO 

MONCADA, QUE NO ES QUE LO DEFIENDA, PERO EL LES EXPLICO COMO ESTABA 

LA SITUACIÓN, DICE QUE SI SE SABIA QUE RICARDO ERA UNA PERSONA VALIOSA 

E IMPORTANTE PARA EL SIAPA, POR QUE LO MOVIERON?, MENCIONA QUE HAY 
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INTERESES Y ELLA YA SABE DE QUIEN, LOS DE LA MESA DE CABILDO SABEN 

QUIEN VINO Y PUSO AL CONTADOR BUENO, DICE QUE EL NO SABE NADA DEL 

SIAPA, EN JALA; MENCIONA QUE QUITARON A RICARDO POR QUE YA NO LES 

SERVÍA EN EL TEMA FINANCIERO POR ESO LO QUITARON, PASANDO POR UN LADO 

LA JUNTA DE GOBIERNO, POR QUE LA MANDAN POR UN TUBO PARA DECIR QUE 

ES INDEPENDIENTE EL SIAPA, DESCENTRALIZADO,  DICE QUE A ELLOS NO LAS 

PUEDEN ENGAÑAR QUE ESTE DIRECTOR ES MUY BUENO, PERO EN SU ÁREA, 

PERO EN EL SIAPA SI LES ESTA FALLANDO Y MAS POR QUE NO SE DEJA 

ACOMPAÑAR DE LAS PERSONAS QUE SABEN, DICE QUE RICARDO TENIA UNA 

OPERATIVIDAD BUENA. 

LA REGIDORA DINORA ORTIZ ORTEGA, SOLICITA LOS ESTADOS DE CUENTAS DE 

LOS MESES ABRIL Y MAYO, PARA SABER CUANTO SE ESTA GASTANDO. 

LA SINDICO MUNICIPAL BLANCA ESTELA MONCADA AQUINO PREGUNTA AL 

TRABAJADOR DEL SIAPA CESAR CRUZ, QUE, SI EN ESOS DIEZ AÑOS NO PUDO 

HABERSE INVOLUCRADO EN LA DISTRIBUCIÓN DEL AGUA, LAS TOMAS POR 

DONDE VAN LAS VÁLVULAS Y TODO ESO, DICE QUE SI EL HUBIERA QUERIDO 

HUBIERA OBTENIDO EL CONOCIMIENTO CUANDO MENOS DE ESO AL RESPECTO. 

EL TRABAJADOR DEL SIAPA, CESAR CRUZ, MENCIONA QUE, SI LAS CONOCE PERO 

QUE EL MANEJO NO. 

LA SINDICO MUNICIPAL BLANCA ESTELA MONCADA AQUINO MENCIONA QUE SON 

MUCHAS LAS SITUACIONES QUE SE TIENEN Y QUE ELLA Y EL PRESIDENTE 

MUNICIPAL SE PONEN EN SUS PIES YA QUE ELLOS SON DE ROSAS BLANCAS Y NO 

TIENEN AGUA EN TREINTA DÍAS O MES Y MEDIO AGUA POR LO QUE SI 

ENTENDEMOS LA SITUACIÓN POR QUE TAMPOCO TENEMOS AGUA DICE, PERO SI 

ESTÁN MIRANDO UNA MALA DISTRIBUCIÓN DEL AGUA, PERO SE DEBE DE DAR 

SOLUCIÓN AL AGUA PARA QUE LES LLEGUE Y PIDE QUE SE ORGANICE CON LO 

COLONOS PARA QUE ELLOS SE ENCARGUEN DE LA DISTRIBUCIÓN DE LAS PIPAS. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ, MENCIONA QUE SI SE 

REQUIEREN LOS ESTADOS FINANCIEROS PARA PODER VER COMO SE 

ENCUENTRA EL SIAPA DICE QUE LA FUNCIÓN DE ELLOS ES VIGILAR. 

EL REGIDOR GERARDO MONCADA FRANQUEZ MENCIONA QUE LO QUE LE 

IMPORTA A LAS PERSONAS ES EL AGUA Y NO VER QUIEN TIENE LA BOLITA. 

LA SEÑORA SOCORRO MONCADA PÉREZ, REALIZA UNA PETICIÓN, PARA QUE POR 

CALLE VIRGEN EN LA COLONIA MORELOS REALICEN UN TOPE, PARA QUE CUANDO 

LLEGUE EL AGUA DE LLUVIAS, NO SE HAGA UN LODAZAL Y QUE ESO SE VALLA AL 

ARROYO Y NO AGARRE POR LA CALLE. 

B). - LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA COMENTA QUE REALIZO UNA SOLICITUD EL 

DIA 14 DE MAYO DEL 2024, QU MUNICIPAL BLANCA ESTELA MONCADA AQUINO 

MENCIONA E TIENE DÍAS GESTIONANDO Y NUNCA QUEDA ASENTADO EN EL ACTA 

Y JAMÁS SE DA SEGUIMIENTO, PIDE QUE SE REPARE LA MAQUINA MOTO 

CONFORMADORA YA QUE NECESITA MANTENIMIENTO, CUCHILLAS, PATINES O 

PLETINAS Y PIDE QUE LE APOYEN PARA DAR EL SEGUIMIENTO A ESTA SOLICITUD 

Y PIDE AL REGIDOR CARLOS QUE LE DE SEGUIMIENTO DE LA SOLICITUD. 
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C). - LA REGIDORA COMENTA DE UNA SOLICITUD QUE LE PRESENTO UN 

INGENIERO DE UNA SOLICITUD DE FECHA 18 DE MARZO DEL 2024, EN RELACIÓN 

DE LA OBRA QUE SE PRETENDE REALIZAR EN LA CALLE MORELOS, Y DA LECTURA 

AL DOCUMENTO. 

 EL DOCUMENTO DICE, EN LA ADMINISTRACIÓN ANTERIOR SE REALIZARON LOS 

SIGUIENTES TRABAJOS: 

1.- SE CAMBIO LA TUBERÍA DE POTABLE A PVC. 

2.- SE CAMBIO TUBERÍA DE DRENAJE A UN DIÁMETRO MAYOR NUEVAS      

HUMBRERAS. 

3.- CONEXIONES DE AGUA POTABLE Y DRENAJE A LAS CASAS. 

4.- SE REALIZARON BANQUETAS NUEVAS Y ANCHAS. 

5.-SE CAMBIARON LÁMPARAS DE ALUMBRADO PUBLICO. 

6.- SE COLOCARON BANCAS Y MACETONES. 

7.- SE REALIZARON TRABAJOS DE EMPEDRADO POR LA CALLE. 

8.- SE COLOCARON CONTENEDORES PARA LA BASURA. 

SE RETIRARON SIN AVISO, ALGUNOS CONTENEDORES, PIDEN QUE SE REINSTALE 

EL CONTENEDOR DE LA CALLE MORELOS ESQUINA CON CALLE ALLENDE, QUE ES 

UN CONTENEDOR GRANDE Y QUE ES NECESARIO, ASÍ COMO NO REALIZAR 

TRABAJOS DE EMPEDRADO Y FIRMAN LOS VECINOS. 

PRESENTA OTRA SOLICITUD DEL SECTOR SALUD, MENCIONA QUE COMO BIEN ES 

SABIDO EN ESTA ÉPOCA SOLICITAN EL CHAMPÚ REPELENTE DICE QUE SE 

ENTREVISTO CON EL DIRECTOR DE SALUD Y LE MENCIONO QUE YA SE HABÍA 

SOLICITADO PERO QUE AUN NO SE LO ENTREGAN, LE DICE A LA SINDICO QUE 

ELLA COMO PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE SALUD LE DE SEGUIMIENTO, 

MENCIONA QUE QUIEN LE PIDIÓ EL CHAMPÚ FUE LA DOCTORA ETNA, DE LA 

COMUNIDAD DE COAPAN. 

LA SINDICO MUNICIPAL BLANCA ESTHELA MONCADA AQUINO MENCIONA QUE YA 

SE LO HABÍA SOLICITADO EN O ECONÓMICO DICE QUE LO VA A VOLVER A 

SOLICITAR. 

LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ COMENTA QUE SE 

INVESTIGUE DE LA PIPA DE AGUA QUE SE ENCUENTRA EN AGUAJES. 

EL REGIDOR CARLOS ULISES JACOBO SOLÍS MENCIONA QUE EL OTRO DIA LO 

COMENTABA CON EL PRESIDENTE, SOBRE ESTE TEMA YA QUE ESTA FUE DONADA 

AL EJIDO DE AGUAJES Y A LAS AUTORIDADES AUXILIARES EN AQUELLA OCASIÓN, 

POR EL ENTONCES PRESIDENTE MARIO VILLARREAL, POR TRASFONDO DE 

REPARACIÓN YA AHORA QUEDO A UNA SOLA PERSONA, PERO SE DEBE DE 

INVESTIGAR COMO SE ENCUENTRA ESE VEHÍCULO, POR QUE FUE DONADO PARA 

RESOLVER TEMAS DE LA COMUNIDAD Y AHORA YA SE USA COMO PARTICULAR, 

PIDE INVESTIGAR DEL AÑO 2014-2017 PARA VER COMO QUEDO ESE TEMA. 

 LA REGIDORA MARÍA APOLINARIA AGUIRRE FRANQUEZ PIDE SE LE DE 

SEGUIMIENTO A LO DEL ENSAT. 
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C).- LA SINDICO MUNICIPAL BLANCA ESTELA MONCADA AQUINO, COMENTA QUE 

DE ACUERDO A LA ACTUALIZACIÓN QUE ESTA LLEVANDO A CABO DEL 

INVENTARIO DE BIENES MUEBLES DEL MUNICIPIO, POR LO DE LA ENTREGA 

RECEPCIÓN POR EL TRABAJO QUE LE CORRESPONDE A ELLA LO  A ESTADO 

REALIZANDO Y REVISANDO EL INVENTARIO DE BIENES MUEBLES, MENCIONA QUE 

TIENE MUCHAS IRREGULARIDADES QUE ESTO VIENE DESDE LA ENTREGA 

RECEPCIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN PASADA, SE TIENEN MUCHOS BIENES 

MUEBLES QUE NO CORRESPONDEN POR LO QUE SE HAN HECHO LOS 

ACOMODOS, REGULARIZANDO ESTA SITUACIÓN, ASÍ COMO MUCHOS BIENES 

MUEBLES QUE NO SE HAN DADO DE BAJA Y SIGUEN ESTANDO ES POR ESO QUE 

MENCIONA DE TODAS ESTAS IRREGULARIDADES. MENCIONA QUE LA 

COMPAÑERA VANESSA YA HABÍA INICIADO CON ESTE PROCESO DE 

REGULARIZACIÓN DE INVENTARIO. Y DA EJEMPLOS DE IRREGULARIDADES. DICE 

QUE ARA LO MAS PRONTO POSIBLE ESTA ACTUALIZACIÓN PARA QUE YA QUEDE 

COMO DEBE QUEDAR. 

 

7.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, SE DECLARÓ FORMALMENTE 

CLAUSURADA LA SESIÓN DE CABILDO, SIENDO LAS DOCE HORAS CON 

CINCUENTA Y SIETE MINUTOS DEL DÍA 29 DE MAYO DEL DOS MIL VEINTICUATRO. 

 

 

 

 

 

_____________________________________ 

C. MANUEL HERNÁNDEZ CELEDÓN 

PRESIDENTE 

 

 

    

______________________________ 
C. BLANCA ESTHELA MONCADA 

AQUINO 
SINDICO 

______________________________ 
C. DINORA ORTIZ ORTEGA 

REGIDORA 
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_____________________________ 
C. GERARDO MONCADA FRANQUEZ 

REGIDOR 
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C. GRISELDA ORTIZ GÓMEZ 
REGIDORA 

 
 

 
 
 

_____________________________ 
C. LUCERO ELIZABETH SANTANA 

PÉREZ 
REGIDORA 

 
 

 
 
 

______________________________ 
C. MARÍA APOLINARIA  
AGUIRRE FRANQUEZ  

REGIDORA 
  

 

 

 

 

_____________________________________ 

LIC. NICÉFORO PARTIDA AGUIRRE 

 SECRETARIO DEL XXXIX AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE JALA, NAYARIT. 

 

 

 

 

 

LA ULTIMA FOJA DE FIRMAS CORRESPONDEN AL ACTA DE LA SEXAGÉSIMA 

QUINTA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO DEL H. XXXIX AYUNTAMIENTO 

CONSTITUCIONAL DE JALA NAYARIT. 
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